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Перед основным докладом началь-
ника главка депутатам продемонстри-
ровали видеоролик о работе ведомства, 
в котором подробно были освещены 
успехи в разных направлениях – сокра-
щение количества преступлений по ос-
новным направлениям; автокраж и уго-
нов стало меньше на половину; на 8,4 
процентов снизилось количество тяж-
ких и особо тяжких преступлений; 
на 16 процентов стало меньше ДТП; 
более чем на 7 процентов сократилась 
иностранная преступность.

Роман Плугин в своем докладе 
подчеркнул, что вся работа ведом-
ства в прошлом году осуществлялась 
на фоне происходящих в стране и мире 
геополитических и экономических из-
менений. Эти факторы значительно 
повлияли как на оперативную обста-
новку, так и на организацию работы 
Главного управления.

В рамках оказания практической 
помощи правоохранительным орга-
нам новых субъектов РФ ведомство 
оказывает активное содействие в ста-
новлении ОВД в Донецкой народной 
республике. В частности, сотрудники 
сводного отряда полиции принимают 
непосредственное участие в обеспече-
нии общественного порядка и обще-
ственной безопасности, в проведении 
контртеррористических мероприятий 
на ее территории. 

В нынешней ситуации одной 
из главных проблем является распро-
странение экстремистской идеологии 
и организация террористической дея-
тельности. Этот вопрос взят на особый 
контроль, принимаются все необходи-

Полиция выполняет свою работу 
в сложных геополитических и 
экономических условиях
29 марта депутаты Ленобласти на очередном пленарном заседании 
заслушали отчет начальника Главного Управления Министерства 
внутренних дел Российской Федерации по г.Санкт-Петербургу и 
Ленинградской области Р.Ю. Плугина о деятельности подразделе-
ний полиции Главного Управления Министерства внутренних дел 
Российской Федерации и территориальных органов Министерства 
внутренних дел Российской Федерации на районном уровне Ле-
нинградской области в 2022 году.

мые меры по их выявлению и пресече-
нию.

В докладе также прозвучали дан-
ные о динамике раскрываемости пре-
ступлений в нашем регионе в раз-
ных направлениях, о мерах, которые 
для этого предпринимаются, о про-
филактической работе и о предстоя-
щем выполнении поставленных задач, 
как на региональном, так и на феде-
ральном уровне.

В числе важнейших направлений 
деятельности ГУ МВД докладчик от-
метил противодействие наркопреступ-
ности. В прошлом году было выявлено 
на 60 процентов больше наркоторгов-
цев, из незаконного оборота изъято 
свыше 1,8 тонн наркотиков. Также было 
пресечено более 600 экономических 
преступлений, а возмещено было более 
чем 1 млрд рублей.

Количество вопросов после до-
клада начальнику главка от депута-
тов было регламентировано: фракции 
«Справедливая Россия – За правду» 
и ЛДПР задали по два вопроса, КПРФ – 
один, а самая многочисленная, «Единая 
Россия», – три.

Справедливоросс Алексей Фомин 
указал на то, что в сети Интернет, а так-
же на различных зданиях указывается 
информация о том, где и как приобре-
сти наркотические средства. Он поин-
тересовался, какие меры принимают-
ся Главным управлением для борьбы 
с такой наркорекламой. Роман Плугин 
ответил, что работа в данном направ-
лении проводится и находится под его 
личным контролем. По его словам, есть 
административная практика пресече-
ния распространения наркотиков. Но, 
в первую очередь, надо закрывать та-

ГЛАВНОЕ
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кие интернет-магазины.
Лидер фракции справедливороссов 

Александр Перминов задал вопрос от-
носительно перспективы увеличения 
штатной численности патрульно-по-
стовой службы и участковых. Был по-
лучен ответ, что сначала необходимо 
решить проблему с неукомплектован-
ностью. Например, участковых сегод-
ня не хватает. Один человек вынужден 
работать на 2-х участках и более. Не 
удается пока и увеличить финансиро-
вание, но применяются доплаты за об-
служивание территорий, участковых 
стараются не нагружать дополнитель-
ными функциями.

Лидер фракции ЛДПР Андрей 
 Лебедев также затронул проблему 
укомплектованности различных под-
разделений, а также уровня подготовки 
дежурных частей, сотрудники которых 
иногда отказываются принимать заяв-
ления от граждан. По словам доклад-
чика, некомплект на сегодняшний день 
составляет в среднем 20 процентов. 
Что касается уровня профессиональ-
ной подготовки в дежурных частях, 
то с их сотрудниками проводится разъ-
яснительная работа. Каждый случай 
непринятия заявления рассматривает-
ся отдельно.

Второй вопрос депутата касался 
критериев оценки работы правоох-
ранительных органов. Роман Плугин 
подчеркнул, что считает ключевыми 
оценочными критериями, не раскры-
ваемость преступлений, а количество 
привлеченных лиц к ответственности, 
а также эффективность раскрытия пре-
ступлений.

Ивана Апостолевского (КПРФ) 
интересовало, когда в Сосновом Бору 
появится МРЭО, который прекратил 
свою работу в 2021 году. Жителям не-
удобно ездить в Волосовский район. 
Прозвучал ответ, что средства на это 
уже предусмотрены, есть проблема 
с выбором земельного участка, в част-
ности, это касается наличия всех не-
обходимых коммуникаций. В решении 
данного вопроса начальник главка по-
просил содействия и у депутатов.

Вице-спикер Татьяна Тюрина 
(«Единая Россия») обозначила пробле-
му появления молодежных субкуль-
тур, которые, в том числе, продвигают 
националистические идеи. Она поин-
тересовалась, какие меры предприни-
маются в данном направлении. Доклад-
чик подчеркнул, что все эти движения 
возникают из-за незанятости молоде-
жи и бесконтрольности со стороны их 
родителей. Работа проводится, вопрос 
– на контроле.

Депутат-единоросс Андрей Гар-
дашников, в свою очередь, высказал 
предложение о запрете вейпов для не-
совершеннолетних и введении уголов-
ной ответственности за их распростра-
нение. «Эту проблему нужно рубить 
под корень – запретить и ввести уго-
ловную ответственность», - согласил-
ся с ним начальник главка.

Председатель профильной посто-
янной комиссии Олег Петров (лидер 
фракции «Единая Россия») поблагода-
рил начальника ГУ МВД Российской 
Федерации по г. Санкт-Петербургу 
и Ленинградской области за хороший 
доклад и совместную работу с депу-

татами, итогом которой стала под-
готовка двух проектов федеральных 
законопроектов, устанавливающих 
ответственность за рекламу наркоти-
ческих и других опасных для здоровья 
веществ.

Он также подчеркнул, что его про-
фильная комиссия готова подключить-
ся к решению вопроса о размещении 
МРЭО в Сосновом Бору. В качестве 
положительного примера он привел 
строительство в Усть-Луге нового от-
дела полиции, который комиссия по-
сетила в январе этого года. Депутаты 
наглядно убедились, посетив бывшее 
здание детского сада, переоборудован-
ное под отделение полиции, что его 
можно назвать лучшим в Ленинград-
ской области. Оно в полной мере со-
ответствует требованиям МВД России, 
обеспечивает исполнение служебных 
обязанностей сотрудниками полиции. 
Это – результат продуктивной рабо-
ты областной и местной власти, руко-
водства МВД и подрядчика. Депутаты 
тоже внесли свою лепту, приняв об-
ластной закон, позволяющий решить 
этот вопрос.

«Мы заслушали серьезный отчет, 
и можно сказать, что сегодня сотруд-
ники полиции, имея небольшие финан-
совые ресурсы, неукомплектованность 
штатов, выполняют очень большую 
правоохранительную работу, реша-
ют важные вопросы и поставленные 
перед ними задачи», – подчеркнул Олег 
Петров. 

По итогам обсуждения информа-
ция Романа Плугина была принята 
к сведению. 
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Напомним, первые уточнения 
в казну традиционно вносятся в марте 
и, как правило, связаны с увеличением 
доходов и расходов бюджета. Нынеш-
ние корректировки обусловлены вклю-
чением неиспользованных средств, 
сложившихся на 1 января 2023 года, 
поступлением ассигнований из феде-
рального бюджета, а также перераспре-
делением расходов на приоритетные 
направления.

Ситуация в целом остается доста-
точно напряженной, сообщил первый 
заместитель председателя Правитель-
ства Ленинградской области - пред-
седатель комитета финансов  Роман 
 Марков. Реализовались риски лик-
видации консолидированной груп-
пы налогоплательщиков и перехода 
на единый налоговый счет, из-за чего 
сложно прогнозировать доходы. Не-

Депутаты скорректировали 
бюджет-2023

В ходе 30-го заседания Законодательного собрания Ленинград-
ской области внесены изменения в областной закон «Об област-
ном бюджете Ленинградской области на 2023 год и на плановый 
период 2024 и 2025 годов». Дефицит бюджета увеличен примерно 
на 16 млрд рублей для выполнения публичных обязательств.

смотря на это, комитет финансов про-
цесс контролирует. Кассовых разры-
вов, сбоев по социальным выплатам 
и заработной плате нет.

В связи с этим вносится ряд измене-
ний по корректировке программы за-
имствований, в том числе по привлече-
нию казначейских и при необходимости 
банковских кредитов для выполнения 
публичных обязательств. Существен-
ные средства направляются на поддер-
жание инвестиционного цикла, а также 
на своевременное перечисление всех 
социальных выплат.

Доходы областной казны увеличе-
ны на 822 млн рублей (общий объем 
доходов областного бюджета составит 
171,8 млрд рублей) за счет безвозмезд-
ных поступлений. Расходы выросли 
на 16,7 млрд рублей и составят в целом 
199,4 млрд рублей, а дефицит увеличил-

ся на 15,9 млрд рублей (общий  объем 
дефицита – 27,6 млрд рублей).

Наиболее серьезный рост ассиг-
нований произошел по направлени-
ям «Национальная экономика» (на 
6,6 млрд рублей), «Жилищно-комму-
нальное хозяйство» (2,5 млрд рублей) 
и «Образование» (2,5 млрд рублей), 
«Социальная политика» (1,6 млрд 
 рублей) и «Здравоохранение» (1 млрд 
рублей).

Как сообщил председатель про-
фильной комиссии ЗакСа по бюд-
жету и налогам Николай Пустотин 
(«Единая Россия»), все постоянные 
комиссии внимательно рассмотрели 
законопроект. «Наша комиссия реко-
мендовала принять его сразу в трех 
чтениях. Депутаты с пониманием от-
неслись к изменениям, которые каса-
ются увеличения дефицита бюджета 
на 16 млрд рублей. Убежден, стратегия 
выработана правильная, и мы успешно 
преодолеем трудности в этот переход-
ный период», - отметил он.

В ходе пленарного заседания пар-
ламентарии высказали свои вопросы 
и предложения, касающиеся привле-
чения дополнительных кредитных 
средств, участия в федеральных про-
граммах, строительства социальных 
и других объектов.

«Главное при формировании бюд-
жета – учесть реальные возможности 
экономики, исходя из прогнозов соци-
ально-экономического развития и дан-
ных по налоговым поступлениям. 
В этом году прогнозы оказались ниже 
итогов прошлого года, и это объек-
тивно. Некоторые отрасли нашей 
экономики, такие как лесопромышлен-
ный комплекс, достаточно сильно по-
страдали. Поэтому для того, чтобы 
решить текущие задачи, закрыть все 
публичные расходные обязательства, 
было предусмотрено в том числе креди-
тование. Это позволит сохранить на-
чатые инвестиционные проекты и под-
держать те предприятия, которые 
вносят существенный вклад в бюджет 
региона. Мы не сократили социальные 
выплаты, напротив, расширили ко-
личество получателей льгот. Сегодня 
нам нужно обеспечить контроль за от-
раслями экономики, чтобы предприя-
тия не снизили объемы производства. 
Уверен, в ближайшее время произойдет 
динамика и появятся новые возможно-
сти», - прокомментировал спикер об-
ластного парламента Сергей Бебенин.

Законопроект единогласно принят 
в первом и третьем чтениях.

ГЛАВНОЕ
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Инициаторы законопроектов 
- депутаты  Сергей Бебенин, Саяд 
Алиев, Олег Петров, Михаил Коло-
мыцев, Андрей Гардашников, Люд-
мила Тептина, Татьяна Бездетко, 
Александр Русских, Олег Белов  (все 
– «Единая Россия»),  Андрей Лебедев 
и Игорь Рихтиков (оба – ЛДПР) пред-
лагают внести изменения в статьи 3.5 
и 6.13 Кодекса Российской Федерации 
об административных правонаруше-
ниях, а также в Уголовный и Уголов-
но-процессуальный кодексы Россий-
ской Федерации.

Первым законопроектом предлага-
ется внести изменения КоАП в части 
наказаний за рекламу наркотических 
веществ, а именно: к такой рекламе 
предлагается приравнять информацию 
о местах реализации (сбыта) наркоти-
ческих средств, психотропных веществ 
или их прекурсоров. Кроме того, пред-
лагается увеличить размер штрафных 
санкций по данной статье для физиче-
ских лиц до 10-20 тысяч рублей (было 
4-5 тысяч рублей), за такие же деяния 
с помощью Интернета до 20-40 тысяч 
рублей (было 5-30 тысяч), а также до-
бавляется возможность наложения ад-
министративного ареста на срок до 15 
суток.

По мнению инициаторов, предла-
гаемые изменения позволят повысить 
эффективность противодействия про-
паганде и рекламе запрещенных ве-
ществ, в том числе распространению 
информации о сбыте.

В дополнение к указанному зако-
нопроекту второй проект федераль-
ного закона, вносящий изменения 
в Уголовный кодекс, предусматривает 
уголовную ответственность за такие 
же правонарушения в случаях, когда 
они совершаются лицом, ранее под-
вергнутым административному нака-
занию по статье 6.13 КоАП РФ, то есть 
фактически предлагается ввести уго-
ловную ответственность за повтор-
ное правонарушение в этой сфере. 
В соответствии с новой предложен-
ной статьей 228.5 УК РФ о пропаганде 
или незаконной рекламе наркотиков 
инициаторы предлагают наказывать 
правонарушителей  штрафом в разме-
ре до 50 тысяч рублей или в размере 
заработной платы или иного дохода 
осужденного за период до 6 месяцев, 
либо обязательными работами на срок 
до 480 часов, либо исправительными 
работами на срок до 2 лет, либо ограни-
чением свободы на срок до 2 лет, либо 
лишением свободы на тот же срок.

Оба законопроекта большинством 

За пропаганду наркотиков – 
уголовная ответственность
29 марта депутаты Ленобласти приняли в порядке законодатель-
ной инициативы два проекта федеральных законов, устанавливаю-
щих ответственность за рекламу наркотических и других опасных 
для здоровья веществ.

голосов были приняты и теперь будут 
направлены на рассмотрение в Госу-
дарственную Думу.

Напомним, что в январе этого года 
члены фракции КПРФ уже выходили 
с предложением принять обращение 
к Председателю Правительства РФ 
М.В. Мишустину по той же проблеме. 
Тогда коллеги их не поддержали.

Председатель профильной по-
стоянной комиссии по законности 
и правопорядку  Олег Петров  (ли-
дер фракции «Единая Россия») 
по этому поводу пояснил:  «Коммуни-
сты на позапрошлом заседании ЗакСа 
вышли с инициативой обратиться 
к Председателю Правительства РФ 
Михаилу Мишустину по вопросу от-
сутствия наказаний за рекламу нар-
котиков. Их проект обращения был 
отклонен из-за слабой проработки во-
проса, а не по причине того, что депу-
таты не хотят бороться с наркоти-
ками. Действительно, их инициатива 
послужила поводом для того, чтобы 
разобраться в этой проблеме, законо-
дательно ее решить, что мы и сделали 
совместно с правовым управлением ГУ 
МВД по г.Санкт-Петербургу и Ленин-
градской области и наркоконтролем. 
В результате мы подготовили два фе-

деральных законопроекта, в которых 
постарались учесть и рекламу нарко-
тиков, и их сбыт, предложив за это 
ужесточить административную от-
ветственность и ввести уголовную. 
После принятия этих законопроектов 
на федеральном уровне и введения соот-
ветствующего наказания за рекламу 
и сбыт наркотиков люди уже будут 
задумываться, стоит ли им этим за-
ниматься».
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В 2023 году Ленинградская область 
отмечает важную дату - 80 лет со дня 
прорыва блокады Ленинграда. 80  лет 
назад в этот день, 18 января 1943 года, 
в  результате операции «Искра»  вой-
ска Ленинградского и  Волховского 
фронтов прорвали блокадное кольцо, 
на  долгие 872  дня сковавшее город 
на Неве.

Открылось мероприятие торже-
ственным митингом памяти. К участ-
никам акции обратился губернатор 
Ленинградской области  Александр 
Дрозденко  и председатель Законода-
тельного собрания Ленинградской об-
ласти Сергей Бебенин.

«Для всех нас являются священны-
ми даты 18 января 1943-го и 27 января 
1944-го – день прорыва и день полного 
снятия блокады Ленинграда, окончание 
одной из самых тяжелых и героических 
битв Великой Отечественной войны. 
Но это праздник не только наш. Это 
праздник всей России, и сегодня с утра 
уже приходили поздравления от многих 
регионов, в том числе от Республики 
Крым, от города-героя Севастополя 
– они желают нам здоровья, успехов 
в дальнейшей работе по сохранению па-
мяти о том, как развивались события 
в эти страшные годы», - рассказал спи-
кер областного парламента.

Он отметил, что сражения по осво-
бождению города от блокады прохо-
дили на территории Ленинградской 
области. «И сегодня Санкт-Петер-
бург окружен городами воинской сла-
вы и городами воинской доблести. 
В каждой деревне, каждом населенном 
пункте есть обелиски, памятники, 
братские могилы. Мы храним память 
о тех, кто разбил фашистов, победил 

«На рубеже бессмертия»: 
в Ленинградской области прошла 
акция памяти 
В деревне Марьино Кировского района состоялась торжествен-
ная акция «На рубеже бессмертия», посвященная 80-й годовщине 
прорыва блокады Ленинграда. В акции приняли участие председа-
тель Законодательного собрания Ленинградской области  Сергей 
 Бебенин, депутаты Михаил Коломыцев, Андрей  Гардашников, 
 Павел Коржавых, Даниил Федичев (все – «Единая Россия»),  Виктор 
 Царихин и Иван Апостолевский (оба - КПРФ).

нацизм и принес нам мир и будущее. 
Мы не можем не думать сегодня о та-
ких же людях, как мы, которые живут 
под обстрелами, которых уничтожали 
только за то, что они хотят говорить 
по-русски и быть русскими. Мы поддер-
живаем наших ребят, которые воюют 
с фашизмом. Мы все уверены в нашей 
Победе!» - сказал Сергей Бебенин.

В исполнении артистов прозвучала 
музыкальная композиция «Встанем». 
Участники торжественно-траурной це-
ремонии почтили память героев мину-
той молчания и возложили цветы к па-
мятнику «Белый танк».

После церемонии возложения у му-
зея-заповедника «Прорыв блокады Ле-
нинграда» состоялся дымовой салют, 
а затем все участники акции – ветера-
ны и молодёжь – смогли попробовать 
кашу, приготовленную в полевой кух-
не.

Традиционно в  акции принимали 
участие делегации ветеранов из разных 
районов Ленинградской области, жите-
ли блокадного Ленинграда, труженики 
тыла, узники концлагерей, представи-
тели общественных организаций Ле-

нинградской области и волонтеры.
Памятная церемония прошла в этот 

день также у мемориала «Рубежный 
камень» в Кировском районе Ленин-
градской области. На Невском пятачке 
– плацдарме на левом берегу Невы, ко-
торый стал символом стойкости и му-
жества советских солдат в битве за Ле-
нинград, Президент России Владимир 
Путин возложил цветы к монументу.

Во Дворце культуры Кировска 
Симфонический оркестр Ленинград-
ской области исполнил народные ме-
лодии советских республик, воевавших 
против немецко-фашистских захватчи-
ков, и музыку военных лет. 

Вечером на фасаде Дворца куль-
туры Кировска показали световое 
шоу  – зрители увидели хронику бло-
кады Ленинграда и операции «Искра». 
В это же время во Дворце искусств 
Ленинградской области музыканты 
регионального Симфонического орке-
стра под управлением маэстро Миха-
ила Голикова и артисты филармонии 
для детей и молодежи Петербурга пред-
ставили премьеру оперы Александра 
Чайковского «Рубеж».
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На встрече присутствовали депу-
таты областного парламента во главе 
с Председателем  Сергеем Бебени-
ным  («Единая Россия»), вице-губер-
натор Ленинградской области по вну-
тренней политике  Анна Данилюк  и 
другие представительницы исполни-
тельной власти региона, лидеры жен-
ской общественности.

Сергей Бебенин обратился к участ-
ницам круглого стола, поздравил их 
с приближающимся Международным 
женским днем и подчеркнул важность 
совместной работы правительства, 
женских НКО и депутатов по ключе-
вым темам:

– Вы, женщины, - на передовых по-
зициях во всем, что связано с социаль-
ной политикой, с помощью тем, кто 
в ней нуждается, в организации рабо-
ты с детьми и многодетными семьями, 
семьями тех, кто участвует в СВО. 
Для нас очень важно сверять наши по-
зиции по всем этим вопросам, чтобы 
мы могли оперативно исправлять за-
конодательство, давать предложения 
по совершенствованию работы на фе-
деральный уровень.

Вице-спикер Татьяна Тюрина («Еди-
ная Россия») подчеркнула важность 
подобных встреч и деятельности на-
родных избранников в сфере совер-
шенствования механизмов соцзащиты. 
Также она рассказала о законодатель-
ной поддержке женщин на федераль-
ном уровне, а именно – о националь-
ной стратегии действий в интересах 
женщин:

– Можно уверенно сказать: женщи-
ны сегодня в нашей стране являются 
основой экономики и реализации со-
циальной политики. 30% организаций 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства возглавляют женщины, 
а женское предпринимательство в со-
циальной сфере достигает 90%, среди 
самозанятых – 40% женщин. Однако 
мы еще хотим повысить роль женщины 
в экономике, мотивировать ее к овладе-
нию техническими и технологически-
ми специальностями и профессиями. 
Конечно, это может повлечь за собой 
существенные стратегические риски: 
сокращение рождаемости, как это про-
изошло в странах Европы, где женщины 
не торопятся рожать детей и рожа-
ют максимум одного ребенка. Поэтому 
для того, чтобы поддержать женщи-
ну в любом решении, понимая её осо-
бую роль в деторождении, мы говорим: 
нужна поддержка женских сообществ! 
Женщины могли бы помогать друг дру-
гу, иметь возможность развивать свои 

Где женщины – там успех!
3 марта 2023 года в областном парламенте прошел традиционный 
круглый стол, посвященный роли женщины в современном обществе. 

таланты и сохранять наши традици-
онные семейные ценности! – отметила 
Татьяна Тюрина.

Видеопоздравление к собравшимся 
записала председатель Общероссий-
ской общественно-государственной 
организации «Союз женщин Рос-
сии» Екатерина Лахова:

– Произошло осознание важной 
миссии женщины и её роли в обществе. 
Восьмое марта стало скорее символом 
весны, радости, чествованием женщи-
ны в семье и на работе, и на государ-
ственном уровне. Но в дни суровых ис-
пытаний, когда идет борьба за русский 
мир, за наше Отечество, как никогда 
понимаешь историческую значимость 
и истинный смысл женской солидарно-
сти! – отметила Екатерина Лахова.

Участники круглого стола уделили 
внимание и такому важнейшему на-
правлению работы, как реабилитация 
и профессиональная переподготовка 
воинов СВО и консультационного со-
провождения членов их семей.

– Наша региональная модель на се-
годняшний день полностью соответ-
ствует задачам, сформулированным 
Президентом страны Владимиром Вла-
димировичем Путиным, – подчеркнула 
директор Мультицентра социальной 
и трудовой интеграции, заместитель 
председателя регионального отделе-
ния «Союза женщин России»  Ирина 
Дрозденко. – Поступило указание 
разработать комплексную программу, 

направленную на обеспечение профес-
сиональной переподготовки, трудоу-
стройства, реабилитации и психоло-
гического сопровождения участников 
специальной военной операции, а так-
же консультационного сопровождения 
членов их семей.

По её словам, необходимость вы-
полнения этой задачи и оперативность 
её исполнения очевидны.

Вице-губернатор Ленобласти по вну-
тренней политике, член Правления ре-
гионального отделения   «Союза жен-
щин России»  Анна Данилюк  сообщи-
ла, что на территории области работает 
уже 120 женсоветов. Председатель Ле-
нинградского областного региональ-
ного отделения «Союза женщин Рос-
сии»  Татьяна Толстова  добавила,  что 
за три года существования отделения 
было сделано очень многое, и в рядах 
женсоветов в Ленобласти уже более 
двух тысяч участниц.

Председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям областного 
ЗакСа  Станислав Еремеев  («Единая 
Россия»)  в заключительном слове вы-
разил восхищение ленинградскими 
женщинами: «Какие прекрасные, умные, 
талантливые и ответственные у нас 
девушки! Спасибо большое, что вы у нас 
есть. Где вы – там успех! За нашу об-
щую Победу!» – высказался Станислав 
Еремеев под общие аплодисменты.
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и более) без уважительной причины 
неучастие депутата в заседаниях Зако-
нодательного собрания и заседаниях 
постоянных комиссий, членом которых 
он является;

- неоднократное (в течение трех 
месяцев) неучастие депутата в днях де-
путата, открытых и закрытых депутат-
ских слушаниях, заседаниях времен-
ных комиссий и иных рабочих органов 
Законодательного собрания.

При этом уважительными для про-
пуска мероприятий ЗакСа причинами, 
как следует из текста законопроек-
та, признаются «временная нетрудо-
способность, командировка, отпуск 
и другие причины, признанные ува-

НОВОСТИ

Областной парламент усилил меры в 
отношении депутатов-прогульщиков
25 января приняты изменения в областной закон «О статусе де-
путата Законодательного собрания Ленинградской области». До-
кументом уточняются последствия неисполнения (ненадлежащего 
исполнения) депутатами своих обязанностей, связанных с участи-
ем в работе парламента и его органов, а также основания и поря-
док их применения.

Инициаторами  законопроекта 
выступили спикер регионального 
парламента  Сергей Бебенин, а также 
руководители фракций  Андрей Ле-
бедев  (ЛДПР),  Александр Перми-
нов («Справедливая Россия – За прав-
ду») и Олег Петров («Единая Россия»). 
Аналогичная норма существует в ряде 
регионов России.

Ответственность устанавливается 
за пропуск пленарных заседаний, за-
седаний постоянных комиссий и обя-
зательных мероприятий, включенных 
в план работы ЗакСа. Так, основанием 
для применения к нарушителю мер 
воздействия является:

- неоднократное (три раза подряд 

жительными постоянной комиссией 
по депутатской этике».

Соответственно, ужесточается от-
ветственность парламентариев. Теперь 
предусмотрены такие меры воздей-
ствия, как: предупреждение о недо-
пустимости неисполнения депутатом 
своих обязанностей; освобождение 
от занимаемой должности на срок 
не менее одного календарного года; 
исключение из состава постоянных 
комиссий; освобождение от работы 
на профессиональной основе (в случае, 
если депутат осуществляет депутат-
скую деятельность на профессиональ-
ной основе).

«Таким образом вводятся опре-
деленные приоритеты, чтобы дру-
гие дела, в том числе работа в округе, 
не влияли на пропуск плановых меро-
приятий парламента. Если избрался 
депутатом, то будь добр принимай 
участие в заседаниях и защищай инте-
ресы жителей. Учет по участию депу-
татов в заседаниях Законодательного 
собрания ведется, но причины неявки 
могут быть разными, уважительными 
или нет», - прокомментировал Сергей 
Бебенин.

Законопроект принят сразу в трех 
чтениях.

В ходе дискуссии депутат Александр 
Русских  («Единая Россия») отметил, 
что пенсионный возраст у женщин 
наступает раньше, чем у мужчин. «Не 
стоит ли уравнять возраст, с кото-
рого граждане смогут получить льгот-
ный проход в музеи, чтобы мужчины 
раньше смогли посещать учреждения 
 культуры?» - предложил депутат.

Александр Матвеев  («Единая 
Россия») спросил, входит ли в число 
экспозиций, с которыми  пенсионеры 
смогут ознакомиться бесплатно, музей 
«Дорога жизни» на Ладожском озере. 
Он получил ответ, что, к сожалению, 
нет. Музей «Дорога жизни» является 
филиалом Центрального военно-мор-
ского музея имени императора Петра 

Великого, а значит, не является госу-
дарственным музеем Ленинградской 
области.

Закон вступает в силу по истечении 
10 дней после дня его официального 
опубликования.

Пенсионеры могут бесплатно посещать музеи 
Ленинградской области

Депутаты областного парламента приняли сразу в трех чтениях изменения в Социальный кодекс ре-
гиона, которые подтверждают право пенсионеров в возрасте 65 лет и старше на бесплатное посеще-
ние государственных музеев Ленинградской области.
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Изначально законопроектом предус-
матривалось новое основание для отказа 
в постановке на учет граждан в каче-
стве лиц, имеющих право на предо-
ставление земельных участков в соб-
ственность бесплатно, - отсутствие 
гражданства РФ у одного из родителей 
(иных законных представителей) в со-
ставе многодетной семьи, состоящих 
в зарегистрированном браке. Таким 
образом, если один из родителей в дан-
ной ситуации – иностранец, в соответ-
ствии с проектом закона многодетной 
семье могло быть отказано в праве 
на бесплатный земельный участок.

В ходе обсуждения законопроекта 
на комиссиях у депутатов возникло 
много вопросов. В частности, не будет 
ли такое основание для отказа ущем-

Споры о гражданстве для получения 
земельных участков урегулированы
25 января депутаты Ленобласти приняли изменения в областной 
закон «О бесплатном предоставлении гражданам, имеющим трех 
и более детей, земельных участков в собственность на территории 
Ленинградской области и о внесении изменений в областной за-
кон «О бесплатном предоставлении отдельным категориям граж-
дан земельных участков для индивидуального жилищного строи-
тельства на территории Ленинградской области».

лять законные права многодетных 
семей. Парламентарии высказали мне-
ние о том, что для реализации своего 
права достаточно иметь гражданство 
РФ одному из супругов, иначе мож-
но получить отрицательную реакцию 
от людей, ведь оба супруга ведут со-
вместное хозяйство, а их дети – граж-
дане РФ.

В результате во втором чтении 
были приняты 4 поправки, внесенные 
 депутатами-единороссами   Татьяной 
Бездетко, Михаилом  Макаровым, 
Олегом Петровым, Александром 
 Русских, Дмитрием  Рытовым 
и  Евгением  Смирновым. Одной 
из поправок депутаты предусмотрели, 
что граждане из многодетных семей, 
состоящие в браке с иностранцами, 

могут иметь право на бесплатное пре-
доставление земли. 

Однако поправками предусмотре-
ны случаи, когда гражданин, не имею-
щий гражданства РФ, ограничивается 
в своих правах. Так, в случае смерти 
гражданина, получившего земельный 
сертификат, до реализации им права 
на земельный капитал указанное пра-
во может быть реализовано его супру-
гой (супругом) или законным пред-
ставителем детей (за исключением 
случаев, если супруга (супруг) или за-
конный представитель детей не имеет 
гражданства Российской Федерации) 
в соответствии с порядком, установ-
ленным Правительством Ленинград-
ской области.

Также в случае смерти гражда-
нина, состоящего на учете в качестве 
лица, имеющего право на предостав-
ление земельного участка в собствен-
ность бесплатно в соответствии с ча-
стью 1 статьи 3 настоящего областного 
закона, его супруга (супруг) (за исклю-
чением случаев, если супруга (супруг) 
не имеет гражданства Российской 
Федерации) вправе подать заявление 
о постановке его (ее) на учет с сохра-
нением очередности, ранее определен-
ной на основании заявления умершего 
гражданина.

С учетом поправок законопроект 
приняли во втором и третьем чтениях.
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занности организаций по созданию 
и поддержанию в постоянной готов-
ности локальных систем оповещения 
населения о чрезвычайных ситуациях.

В областной закон от 22 декабря 
2017 года № 86-оз «О гражданской 
обороне в Ленинградской области» 
предлагается внести изменения, уточ-
няющие полномочия Правительства 
Ленинградской области по созданию, 
реконструированию и поддержанию 
в состоянии постоянной готовности 
технических систем управления граж-
данской обороны, систем оповеще-
ния населения, защитных сооружений 
и других объектов гражданской оборо-
ны, а также по обеспечению и осущест-

НОВОСТИ

Законопроектом, инициатором ко-
торого выступила вице-спикер  Татьяна 
Тюрина («Единая Россия»), приво-
дятся действующие областные законы 
в соответствие с федеральным законо-
дательством.

Так, положения областного зако-
на от 13 ноября 2003 года № 93-оз «О 
защите населения и территорий Ле-
нинградской области от чрезвычай-
ных ситуаций природного и техно-
генного характера», касающиеся прав 
и обязанностей граждан Российской 
Федерации, предлагается распростра-
нить на иностранных граждан и лиц 
без гражданства. В частности, в со-
ответствии с предлагаемыми коррек-
тировками они будут иметь право 
на единовременные денежные выплаты 
в случаях возникновения чрезвычай-
ных ситуаций природного и техноген-
ного характера, а также иметь права 
и нести обязанности в области защиты 
населения и территорий от чрезвычай-
ных ситуаций наравне с гражданами 
Российской Федерации.

Кроме того, предлагается уточнить 
содержание нормы, определяющей обя-

Действия во время ЧС согласовали

Вывозом строительного мусора 
теперь смогут заниматься ИП и 
самозанятые

25 января парламентарии Ленобласти приняли изменения в областные 
законы «О защите населения и территорий Ленинградской области от 
чрезвычайных ситуаций природного и техногенного характера» и «О 
гражданской обороне в Ленинградской области».

Такое решение было принято 25 января на первом в новом году 
заседании Законодательного собрания Ленинградской области.

влению своевременного оповещения 
населения.

В своем обосновании к законопро-
екту Татьяна Тюрина отметила, что ука-
занные изменения позволят обеспечить 
согласованные и эффективные действия 
государственных органов, органов 
местного самоуправления и организа-
ций, направленные на своевременное 
создание систем оповещения населения, 
а также оповещение населения об опас-
ностях, возникающих при военных 
конфликтах или вследствие этих кон-
фликтов, при чрезвычайных ситуациях 
природного и техногенного характера.

Законопроект приняли сразу в трех 
чтениях.

Инициатором законопроекта «О 
внесении изменений в областной закон 
«О регулировании отдельных вопросов 
в области обращения с отходами про-

изводства и потребления в Ленинград-
ской области, о внесении изменений 
в областной закон «Об административ-
ных правонарушениях» и о признании 

утратившими силу отдельных законо-
дательных актов и отдельных положе-
ний законодательных актов» выступил 
Губернатор.

Новым законопроектом предла-
гается расширить круг лиц, которым 
может быть выдано разрешение на пе-
ремещение строительных отходов, до-
полнив его категориями «индивидуаль-
ный предприниматель» и «физическое 
лицо, поставленное на учет в качестве 
налогоплательщика налога на профес-
сиональный доход». Прежде такое раз-
решение давалось только юридическим 
лицам.

Выдача разрешения осуществля-
ется в автоматическом режиме по-
средством информационной системы. 
Транспортирование и перемещение 
отходов, осуществляется на основании 
разрешения, содержащего индивиду-
альный QR-код.

Лицо, транспортирующее отхо-
ды, должно однократно зарегистри-
роваться в подсистеме «Мониторинг 
перемещения отходов» государствен-
ной информационной системы «Эко-
логическая информационная система 
Ленинградской области»  https://mon.
waste.lenobl.ru/

Депутаты приняли законопроект 
сразу в трех чтениях.
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Законопроект, инициированный 
депутатами-единороссами  Алексан-
дром Русских, Сергеем  Коняевым, 
 Татьяной Бездетко, Дмитрием 
 Рытовым и Владимиром  Бодягиным, 
подготовлен в целях уточнения от-
дельных положений действующего об-
ластного закона с учетом изменений, 
внесенных в постановление Прави-
тельства РФ от 4 августа 2015 года № 
794 «Об индустриальных (промышлен-
ных) парках и управляющих компани-
ях индустриальных (промышленных) 
парков».

В соответствии с указанными из-
менениями к числу индустриальных 
(промышленных) парков отнесены 
экопромышленные парки, под кото-
рыми понимаются индустриальные 
(промышленные) парки, объекты про-
мышленной инфраструктуры которых 
используются для создания промыш-
ленного производства или модерни-
зации промышленного производства, 
в том числе осуществления деятель-
ности по утилизации отходов, и (или) 
обработке, и (или) обезвреживанию 
отходов, и (или) вовлечению отходов 
в хозяйственный оборот в качестве 
вторичного сырья при производстве 
промышленной продукции и выполне-
нии работ.

К экопромпаркам и их управляю-
щим компаниям также предлагается 
ввести дополнительные требования.   
Так, экопромпарки будут создаваться 
еще и для переработки отходов и выпу-
ска различных видов промышленной 
продукции резидентов. В состав тер-
ритории экопромпарка могут входить 
не только земельные участки, относя-
щиеся к категории земель промышлен-
ности, и (или) земель населенных пун-
ктов (как в индустриальных парках), 
но и с видом разрешенного исполь-

В Ленобласти будут созданы 
экопромпарки
Соответствующие изменения 25 января депутаты ЗакСа Ленобла-
сти внесли в областной закон «О создании и развитии индустри-
альных (промышленных) парков в Ленинградской области».

зования «специальная деятельность», 
а также земельные участки, предназна-
ченных для сбора, накопления, обра-
ботки, и утилизации, обезвреживания 
отходов, удаленные друг от друга более 
чем на 2 километра.

У депутатов Законодательно-
го собрания было немало вопросов 
к авторам законопроекта. В частности, 
Александра Перминова и  Александра 
Смирнова  («Справедливая Россия 
– За правду») интересовало, будут 
ли при создании экопромышленных 
парков использоваться мощности уже 
действующих полигонов и производств 
по переработке. Председатель комите-
та Ленобласти по обращению с отхо-
дами  Анастасия Кузнецова  пояснила, 
что действующие полигоны и строя-
щиеся объекты по переработке отходов 
не попадают в категорию экопромпар-
ков. В постановлении Правительства 
РФ речь идет о локализации промыш-
ленных объектов, которые создают ко-
нечный продукт из утилизированных 
отходов.

Александр Перминов  обратил 
внимание разработчика на терминоло-
гию, использующуюся в законопроекте 
и попросил еще раз разъяснить, какие 
именно производства, по переработке 
каких видов отходов смогут размещать-
ся на площадке экопромпарков.

Анастасия Кузнецова  ответила, 

что под утилизацией (указанной в за-
конопроекте) понимается переработка 
отобранного отхода, из которого произ-
водится гранула для конечного продук-
та. Идея Российского экологического 
оператора – локализовать на площадке 
экопромпарка производства и утилиза-
тора, и производителя конечного про-
мышленного продукта. В приоритете 
рассматривается переработка пластика, 
стекла, строительных отходов и шин.

Андрей Лебедев  (ЛДПР) просил 
уточнить, какие конкретно управляю-
щие компании получат статус экопром-
парка. Анастасия Кузнецова ответила, 
что пока такой информации нет, это ре-
шение будет приниматься Российским 
экологическим оператором позже.

Депутат Александр Рязанов («Еди-
ная Россия») высказал мнение, 
что в будущем все же существующие 
производства (или их дочерние ком-
пании) получат статус экопромышлен-
ных парков, а пока «мы принимаем за-
кон под то, чего еще нет».

Александр Русских  («Единая Рос-
сия») призвал коллег поддержать пред-
ложенный законопроект и тем самым 
дать шанс для развития новой формы 
организации работы по утилизации 
и переработке отходов.

По итогам обсуждения большин-
ством голосов законопроект был при-
нят сразу в трех чтениях
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С такой коллективной инициа-
тивой вышли депутаты-единорос-
сы  Михаил Коломыцев,  Александр 
Русских,  Родион Ким,  Андрей 
 Гардашников,  Саяд Алиев,  Николай 
Пустотин,  Олег Петров,  Дмитрий 
Рытов,  Михаил Макаров,  Татьяна 
Бездетко и Алексей Махотин.

В настоящее время максималь-
ный размер субсидии из областного 
бюджета составляет 300 тысяч рублей 
и действует в отношении ветеранов 
и инвалидов Великой Отечественной 
войны, а также приравненных к ним 
лиц, являющихся собственниками 
и зарегистрированными по месту жи-
тельства в газифицируемых домах.

Парламентарии предлагают вне-
сти изменения в действующий Поря-
док предоставления субсидии юри-
дическим лицам и индивидуальным 
предпринимателям, утвержденный 

Депутаты Ленобласти предложили 
компенсировать участникам СВО 
затраты на газификацию

Проект обращения Законодательного собрания Ленинградской 
области к Губернатору Александру Дрозденко, касающийся пре-
доставления субсидий из областного бюджета на возмещение ча-
сти затрат в связи с выполнением работ по газификации индивиду-
альных домовладений принят на пленарном заседании 25 января.

Постановлением Правительства Ле-
нинградской области от 30 августа 
2013 года № 282. Как отмечают авто-
ры обращения, «с целью поддержки 
граждан, поступивших в доброволь-
ческие формирования, содействую-
щие выполнению задач, возложенных 
на Вооруженные Силы Российской 
Федерации, а также граждан, при-
званных на военную службу в рамках 
частичной мобилизации, предлагаем 
увеличить максимальный размер суб-
сидий для ветеранов и инвалидов бое-
вых действий и членов их семей до 300 
тысяч рублей (наравне с ветеранами 
и инвалидами Великой Отечественной 
войны)».

Депутаты считают необходимым 
также для оказания поддержки граж-
данам, поступившим в доброволь-
ческие формирования, призванным 
на военную службу по частичной мо-

билизации и не обладающим статусом 
ветерана боевых действий, установить 
максимальный размер субсидий 200 
тысяч рублей.

«Организации, осуществляющие 
работы по газификации частных до-
мов, сегодня могут получить субсидию 
из регионального бюджета в размере 
от 180 до 300 тысяч рублей. Мы пред-
ложили приравнять категорию участ-
ников СВО к верхней сумме выплат, 
доработали инициативу с учетом 
соответствующих нововведений в фе-
деральном законодательстве. Таким 
образом мы проявим заботу о наших 
воинах и членах их семей», - пояснил 
председатель постоянной комиссии 
по ЖКХ и ТЭК Михаил Коломыцев.

Постановление единогласно под-
держано депутатами Законодательно-
го собрания.

Напомним, сегодня в Ленинград-
ской области выделяется субсидия 
из регионального бюджета на проведе-
ние работ по газификации на участках 
и в домах жителей: 300 тысяч рублей 
– ветеранам и инвалидам Великой От-
ечественной войны и приравненным 
к ним лицам; 200 тысяч рублей – пен-
сионерам, инвалидам, ветеранам труда, 
многодетным семьям и другим льгот-
никам; 180 тысяч рублей – гражданам, 
зарегистрированным по месту житель-
ства в газифицируемом доме не менее 
года. Из этих средств 60 тысяч рублей 
можно потратить на приобретение га-
зоиспользующего оборудования: котла, 
плиты, водонагревателя.

НОВОСТИ
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Изначально законопроектом, ко-
торый инициировал депутат-едино-
росс Никита Коваль, предлагалось пре-
доставить гражданам РФ, являющимся 
военнослужащими, лицами, проходящи-
ми службу в войсках национальной гвар-
дии РФ и имеющими специальное звание 
полиции, которые принимали участие 
в специальной военной операции на тер-
риториях ДНР, ЛНР и Украины, а также 
членам их семей в случае гибели (смерти) 
указанных военнослужащих и сотрудни-
ков Росгвардии право бесплатно в перво-
очередном порядке получить земельные 
участки для индивидуального жилищно-
го строительства. 

В связи с высочайшей стратегиче-
ской значимостью выполнения задач 
в ходе данной спецоперации ее участни-
ки наделены статусом ветеранов боевых 
действий и инвалидов боевых действий 
в соответствии с Федеральным законом 

Закон о земле скорректировали
25 января парламентарии Ленобласти приняли изменения в об-
ластной закон «О бесплатном предоставлении отдельным катего-
риям граждан земельных участков для индивидуального жилищно-
го строительства на территории Ленинградской области».

от 26 марта 2022 года № 69-ФЗ «О внесе-
нии изменения в Федеральный закон «О 
ветеранах».

Наделение статусом ветеранов бо-
евых действий позволяет им получить 
бесплатно земельный участок для ИЖС 
на территории Ленобласти в соответ-
ствии с пунктом 5 части 1 статьи 1 об-
ластного закона от 14 октября 2008 года 
№ 105-оз «О бесплатном предоставлении 
отдельным категориям граждан земель-
ных участков для индивидуального жи-
лищного строительства на территории 
Ленинградской области».

Во втором чтении были приняты 3 
поправки, подготовленные депутатами-е-
динороссами  Алексеем  Махотиным, 
Александром Русских, Дмитрием 
 Рытовым, Евгением Смирновым 
и  Дмитрием Звонковым  (КПРФ), ко-
торыми урегулировано право на предо-
ставление бесплатно земельного участка 

членам семьи погибшего ветерана боевых 
действий, который до момента гибели 
(смерти) не менее 5 лет проживал на тер-
ритории Ленобласти. Кроме того, уточне-
но, что к членам семьи погибшего ветера-
на боевых действий относятся родители 
погибшего ветерана боевых действий, 
супруга (супруг) погибшего ветерана бо-
евых действий, не вступившая (не всту-
пивший) в повторный брак, несовершен-
нолетние дети, дети старше возраста 18 
лет, ставшие инвалидами до достижения 
ими возраста 18 лет, дети, не достигшие 
возраста 23 лет и обучающиеся в образо-
вательных организациях по очной форме 
обучения.

В отношении ветеранов боевых дей-
ствий и семьи погибшего ветерана бое-
вых действий, ранее принятых на учет 
в качестве имеющих право на предо-
ставление земельного участка в соб-
ственность бесплатно, устанавливается 
правило о принятии их органами учета 
на учет в качестве лиц, имеющих право 
на первоочередное приобретение земель-
ных участков в собственность бесплат-
но, в хронологическом порядке согласно 
дате принятия заявления о постановке 
на учет, поданного до вступления в силу 
принимаемого закона. 

С учетом поправок законопроект 
приняли во втором и третьем чтениях.
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ными не допускается натравливание 
животных (за исключением служебных 
животных) на других животных. 

Вместе с тем, ответственность 
за нарушение установленного право-
вого регулирования в данной области 
на сегодняшний день не регламентиро-
вана.

Таким образом, законопроек-
том предлагается внесение изменения 
в областной закон № 47-оз «Об админи-
стративных правонарушениях» путем 
дополнения статьи 2.2 частью 9, пред-
усматривающей ответственность в виде 
административного штрафа.

Во втором чтении по итогам преды-
дущего обсуждения на заседании про-

Законопроект подготовлен в целях 
защиты прав граждан, реализации за-
щиты животных от жестокого обраще-
ния и устранения пробелов правового 
регулирования путем установления 
административной ответственности 
за нарушение обязательного требова-
ния, утвержденного Федеральным за-
коном № 498-ФЗ «Об ответственном 
обращении с животными и о внесе-
нии изменений в отдельные законода-
тельные акты Российской Федерации», 
а также областным законом № 109-оз 
«О содержании и защите домашних 
животных на территории Ленинград-
ской области».

Так, пунктом 2 части 1 статьи 10 
Федерального закона № 498-ФЗ и ча-
стью 3 статьи 9 областного закона № 
109-оз установлен запрет натравлива-
ния животных на людей, за исключе-
нием случаев необходимой обороны, 
использования служебных животных 
в соответствии с законодательством 
РФ или дрессировки собак кинолога-
ми.

На основании этого же Федераль-
ного закона при обращении с живот-

За натравливание животного на 
людей – штраф

Дороги, принадлежащие школам и 
детсадам, предлагают ремонтировать 
из дорожного фонда

Такое решение приняли 25 января депутаты парламента Ленобла-
сти, утвердив изменения в областной закон «Об административ-
ных правонарушениях».

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области на-
правили в Государственную Думу в порядке законодательной ини-
циативы проект федерального закона «О внесении изменения в 
статью 179.4 Бюджетного кодекса Российской Федерации».

фильной комиссии по законности и пра-
вопорядку поправкой депутата  Олега 
Петрова  («Единая Россия») предлага-
емый размер штрафа снизили. Теперь 
он составит: для граждан - от четырех 
до пяти тысяч рублей (предлагалось 
ранее - от пяти до семи тысяч рублей) 
за натравливание животного на лю-
дей, на других животных, за исключе-
нием случаев необходимой обороны, 
использования служебных животных 
в соответствии с законодательством 
РФ или дрессировки собак кинологами, 
если указанные действия не образуют 
состава уголовно наказуемого деяния.

С учетом поправки законопроект 
приняли во втором и третьем чтениях.

Законопроект разработан депута-
тами фракции ЛДПР  Андреем Лебе-
девым и Игорем Рихтиковым в целях 
расширения возможностей для благоу-

стройства дорог, принадлежащих шко-
лам и детским садам.

Авторы предлагают дополнить 
статью 179.4 Бюджетного кодекса РФ 

нормой, позволяющей производить 
капремонт и ремонт территорий, пред-
назначенных для проезда транспорта 
и движения пешеходов и относящихся 
к государственным дошкольным обра-
зовательным организациям и общеоб-
разовательным организациям, за счет 
средств дорожных фондов.

В настоящее время в регионах 
запущена программа капитального 
ремонта школ, однако, она не позво-
ляет осуществлять благоустройство 
территорий, как правило, находящихся 
в плачевном состоянии. Такие работы 
в школах и детских садах могут быть 
произведены только из бюджетов му-
ниципалитетов, но из-за недостаточ-
ности средств практически не осущест-
вляются.

По мнению областных парламен-
тариев, «принятие законопроекта 
позволит комплексно решить пробле-
му капитального ремонта как самого 
учреждения школы, так и ремонта её 
территории, а у детских садов в случае 
необходимости появится возможность 
проводить ремонт асфальтного по-
крытия».

По рекомендации профильной ко-
миссии по бюджету и налогам иници-
атива поддержана единогласно на пле-
нарном заседании Законодательного 
собрания.

НОВОСТИ
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Предваряя деловую часть заседа-
ния, ответственный секретарь Кон-
сультативного совета предприни-
мателей  Александр Русских  вручил 
Благодарственное письмо генераль-
ному директору торгового дома «Бал-
тийский берег»  Анне Шевелевой  за 
оказание благотворительной помощи 
при проведении социально значимых 
мероприятий на территории Ленин-
градской области.

Член Консультативного совета, 
генеральный директор Регионально-
го отделения работодателей «Союз 
промышленников и предпринима-
телей»  Александр Габитов  отметил 
эффективность взаимодействия ор-
ганов власти Ленинградской области 
с предпринимательским сообществом. 
Он также напомнил, что в этом году 
мы отмечаем 350-летие одного из пер-
вых «предпринимателей» Александра 
Меньшикова и вручил памятный бюст 
сподвижника Петра Великого предсе-
дателю Консультативного совета пред-
принимателей Алексею Пономареву.

Затем  Алексей Пономарев  высту-
пил перед собравшимися с отчетом 
о деятельности Совета за 2022 год. 
Он напомнил, что всего за прошлый 
год предприниматели рассмотрели 
46 вопросов, в том числе 7 инициа-
тив по внесению изменений в зако-
нодательство. Все инициативы были 
направлены в постоянную комиссию 
Законодательного собрания по эко-
номике, собственности, инвестициям 
и промышленности. Также при содей-
ствии Совета предпринимателей был 
проведен областной конкурс «Семей-
ное дело – 2022», а команда Совета 
предпринимателей приняла участие 
в слете общественных организаций 
и политических партий Ленинградской 
области, где заняла первое место.

Одним из результатов работы Со-
вета в прошедшем году можно считать 
успешное решение вопроса, поднято-
го одним из членов Совета  Георгием 
Тептиным  на ноябрьском заседании. 
Вопрос касался необходимости пере-
смотра принятых в сентябре 2022 года 
изменений по порядку оказания соци-
альных услуг и тарифам на социальные 
услуги (размер средней выплаты на од-
ного получателя стационарных соци-
альных услуг был тогда существенно 
снижен и не соответствовал рыночным 
реалиям). В результате совместной ра-
боты членов Консультативного совета, 
депутатов, комитетов Правительства 
за полтора месяца удалось решить эту 
проблему и вернуть тарифы на преж-

Совет предпринимателей: подвели 
итоги, поговорили о важном, 
провели выборы
26 января состоялось первое в этом году заседание Консультатив-
ного совета предпринимателей при Законодательном собрании 
Ленинградской области. В его работе приняли участие депутаты 
Александр Русских, Станислав Еремеев, Владимир Бодягин и Па-
вел Коржавых (все – «Единая Россия»).

ний уровень.  Георгий Тептин  побла-
годарил всех за оперативную и эффек-
тивную помощь в решении вопроса, 
который касался сотен людей и десят-
ков организаций.

В рамках основной повестки заседа-
ния заместитель председателя комитета 
по развитию малого, среднего бизнеса 
и потребительского рынка Ленинград-
ской области  Елена  Тимонина расска-
зала членам Совета о мерах поддержки 
субъектов малого и среднего предпри-
нимательства, запланированных в 2023 
году, а Уполномоченный по защите 
прав предпринимателей в Ленинград-
ской области Елена Рулева проинфор-
мировала об основных направлениях 
своей работы с предпринимательским 
обществом в этом году.

В рамках дискуссии по вопросу 
реформирования системы самоза-
нятости и особого режима налогоо-
бложения депутат Законодательного 
собрания  Павел Коржавых проинфор-
мировал членов Совета, что депутаты 
областного парламента в 2022 году 
направили обращение к председате-
лю Правительства РФ  М.Мишустину 
с предложением включить Ленин-
градскую область в число регио-
нов, где проводится эксперимент 
по внедрению автоматизированной 

упрощенной системы налогообложе-
ния. Введение новой системы налогоо-
бложения, по мнению депутатов, имеет 
ряд положительных моментов для на-
логоплательщиков Ленобласти, таких 
как упрощение ведения налогового 
учета, сокращение административных 
расходов, создание благоприятных ус-
ловий функционирования малого биз-
неса.

Последним вопросом заседания 
Консультативного совета предпри-
нимателей были выборы руководите-
лей Совета.  Александр Русских  как 
ответственный секретарь отметил 
эффективность работы нынешнего 
руководства и предложил переиз-
брать председателем Совета  Алексея 
 Пономарева. Заместителем председа-
теля вновь избрана Лариса  Кириченко, 
секретарем Марина Гончарова.

Завершая заседание председатель 
постоянной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям  Станислав Еремеев  также от-
метил продуктивную работу Совета 
и поблагодарил предпринимателей 
за ту действенную помощь, которую 
они оказывают жителям Донбасса и во-
инам, участвующим в специальной во-
енной операции.

НОВОСТИ
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От муниципальных образований 
Ленинградской области на связи было 
216 представителей (депутаты муни-
ципальных образований, главы муни-
ципальных образований, сотрудники 
аппаратов советов депутатов, специа-
листы администраций), очно присут-
ствовали 36 представителей.

В работе Школы приняли уча-
стие депутаты  Законодательного со-
брания:  Сергей Бебенин,  Дмитрий 
 Рытов, Александр Русских,  Станислав 
 Еремеев, Павел  Коржавых,  Владимир 
Бодягин (все – «Единая  Россия»), Иван 
Апостолевский,  Дмитрий  Звонков (оба 
- КПРФ).

Слушателей Школы приветство-
вал Председатель Законодательного 
собрания Ленинградской области Сер-
гей Бебенин. Он подвел итоги работы 
«Муниципальной школы» в минувшем 
году, отметив, что было проведено 4 
занятия школы, при этом среднее ко-
личество участников каждого занятия 
- 153 представителя. 

Председатель комитета по местно-
му самоуправлению, межнациональ-
ным и межконфессиональным отно-
шениям Ленинградской области  Лира 
Бурак  рассказала о механизмах под-
держки института сельских старост, 
общественных советов, инициативных 
комиссий, действующих в Ленинград-
ской области.

Выступающая подробно рассказала 
о практическом механизме работы об-

«Муниципальная школа»: 
об участии в госпрограммах и работе 
в медиапространстве

31 января состоялось первое в этом году занятие «Муниципаль-
ной школы». Оно проходило в режиме видеоконференцсвязи в 
очно-заочной форме.

ластных законов, предусматривающих 
государственную поддержку старост 
и общественных советов. Так в 2022 
году по закону «О старостах» реали-
зовано 275 проектов на общую сумму 
265,9 млн рублей, а по закону «Об ини-
циативных комиссиях» - 216 проектов 
и 249,6 млн рублей соответственно. 
В этом году получателями субсидии 
в рамках областного закона «Об иници-
ативных комиссиях» станут 185 муни-
ципальных образований, планируется 
к реализации 195 проектов, по закону 
«О старостах» - 159 муниципальных 
образований, будет реализован 191 
проект.

Лира Бурак  также рассказала 
об участии муниципальных образова-
ний Ленинградской области в реали-
зации региональных государственных 
программ и об итогах заявительной 
кампании на 2022 год.

Выступающая дала исчерпываю-
щую информацию по общему коли-
честву и характеру поданных заявок, 
рассказала о факторах, влияющих 
на подачу заявок в госпрограммы, оста-
новилась на самых масштабных и вос-
требованных программах Ленинград-
ской области и их мероприятиях. Она 
напомнила, что заявки на реализацию 
мероприятий госпрограммы в 2024 
году будут приниматься в июне теку-
щего года.

Дмитрий Рытов  поблагодарил 
комитет за подробный и актуальный 

«маршрутизатор» по подготовке заявок 
муниципальных образований для уча-
стия в госпрограммах, обратил внима-
ние муниципальных коллег на необхо-
димость активного продвижения своей 
заявки (недостаточно только подать), 
важно достучаться до исполнителей 
госпрограмм, доказать важность свое-
го предложения.

Заинтересованное обсуждение сле-
дующей темы подтвердило ее злобо-
дневность и актуальность. Начальник 
управления информационной полити-
ки Ленинградской области   Светлана 
Патракова рассказала слушателям 
об информационной политике региона 
и принципах работы государственных 
структур в пространстве социальных 
медиа, ответила на конкретные вопро-
сы, проанализировала состояние уже 
созданных официальных пабликов му-
ниципальных образований Ленинград-
ской области, ответила на вопросы, ка-
сающиеся ведения аккаунтов.

«Лидерство в регионе – «Полити-
ки новой волны» - такова была тема 
выступления  Тимура Зайнуллина, 
начальника отдела по работе с Ленин-
градской областью АНО «Диалог Реги-
оны» – руководителя Центра управле-
ния регионом Ленинградской области. 
Но разговор вышел далеко за рамки 
заявленной темы. Муниципальных 
депутатов  Дениса Коваленко, Елену 
Моисеенко  (МО «Бугровское СП») 
интересовала процедура официаль-
ной регистрации аккаунта, требования 
к их оформлению, проблема борьбы 
с фейками, отношение к репостам в со-
цсетях;  Сергея Кизилова  – депутата 
из Войсковицкого СП, интересовало, 
существует ли какая-то правовая за-
щита от клеветы в социальных сетях, 
от фейков;  Вера Шугаева  – депутат 
Таицкого городского поселения зада-
ла вопрос о работе с таргетированной 
рекламой, о подборе рекламных пло-
щадок.

Вопросов у муниципальных де-
путатов было очень много. На многие 
из них  Светлана Патракова и Тимур 
Зайнуллин  успели ответить. Понимая 
важность обсуждаемой темы,  Сергей 
Бебенин  предложил на каждом заня-
тии «Муниципальной школы» возвра-
щаться к проблемам социальных медиа, 
говорить о том новом, что возникает 
в медиапространстве региона, органи-
зовать учебу для депутатов (областных 
и муниципальных) и их помощников, 
занимающихся продвижением обще-
ственно значимой информации в соци-
альных сетях.
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Участников встречи поприветство-
вала заместитель председателя Законо-
дательного собрания Ленинградской 
области Татьяна Тюрина («Единая Рос-
сия»). «Наша страна всегда славилась 
тем, что в трудные времена люди объе-
динялись. С началом специальной воен-
ной операции именно вокруг некоммер-
ческих организаций стали собираться 
желающие помочь добровольцам, моби-
лизованным. Спасибо за то, что вы яв-
ляетесь этим центром притяжения», 
- подчеркнула Татьяна Тюрина.

Депутат Законодательного со-
брания, ответственный секретарь 
Совета представителей НКО  Ольга 
Ковальчук  («Единая Россия») добави-
ла, что Ленинградская область может 
по праву гордиться активными нерав-
нодушными людьми.

Об итогах деятельности Совета 
НКО за 2022 год рассказал его предсе-
датель Михаил Шконда. Члены Совета 
принимали активное участие в проект-
ной деятельности, становясь победите-
лями конкурсного отбора на получение 
грантов, участвовали в мероприятиях 
областного парламента, а также высту-
пали с законодательными инициатива-
ми.

Еще одну инициативу обсудили 
на заседании Совета. О необходимо-
сти внесения дополнений в перечень 
общественно полезных услуг, утверж-
денный постановлением Правитель-
ства РФ, а также в перечень органов, 
осуществляющих оценку качества 
оказания общественно полезных услуг 
рассказали заместитель председателя 
Общественной палаты Ленинградской 
области  Владимир Журавлёв  и член 
Совета, директор АНО «Центр само-
реализации «Искра» Оксана Соколова.

Согласно Федеральному закону 
№ 7-ФЗ «О некоммерческих органи-
зациях» в реестр исполнителей обще-
ственно полезных услуг имеют право 
войти социально ориентированные 
некоммерческие организации. В то же 
время в перечень общественно полез-
ных услуг не включен ряд значимых 
направлений деятельности, учтенных 
в 7-ФЗ, а именно: благотворительная 
деятельность (в т.ч. волонтерство), де-
ятельность в сфере патриотического, 
военно-патриотического воспитания 
и работа по поиску воинских захоро-
нений. Инициатива была единогласно 
поддержана членами Совета. 

Следом выступила председатель 
комитета общественных коммуника-
ций Екатерина Путронен. Она расска-
зала о дополнительных возможностях 

Совет НКО: об итогах работы, 
грантах, социальных проектах и 
донорстве
31 января в стенах Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти прошло заседание Совета представителей некоммерческих 
организаций, в ходе которого поднимались актуальные вопросы, 
касающиеся грантовой поддержки НКО, необходимости измене-
ния законодательства и популяризации донорства крови.

для некоммерческого сектора, которые 
появятся в этом году в связи с проведе-
нием муниципального этапа конкурса 
грантов Губернатора Ленинградской 
области. Это позволит заинтересовать 
местные администрации в поддержке 
социально значимых проектов НКО. 
Кроме того, каждый район, где будет 
реализован проект, получит 1 млн ру-
блей. Срок реализации проектов – с 1 
июля по 30 ноября 2023 года.

Председатель комитета по молодеж-
ной политике Марина Григорьева про-
информировала присутствующих о ме-
рах поддержки проектной деятельности 
и инициатив молодежи Ленинградской 
области в 2023 году. Впервые грантовая 
поддержка будет доступна для физиче-
ских лиц, которые смогут получить от 50 
до 200 тыс. рублей на свои проекты. 

Особый интерес вызвала тема 
развития культуры и популяризации 
донорства крови в Ленинградской об-
ласти, которую поднял заместитель ру-
ководителя ЛОО ВООВ «Боевое брат-
ство»  Василий Бугров. «Не секрет, 
что вопрос донорства приобрел особую 
актуальность в связи со сложной внеш-
неполитической обстановкой и веде-
нием боевых действий», – подчеркнул 
выступающий. Татьяна  Тюрина  отме-
тила, что озвученная проблема включа-
ет два аспекта – привлечение внимания 

общественности к донорству и специ-
альные вопросы медицинского обеспе-
чения, которые необходимо сначала 
обсудить со специалистами. 

Также члены Совета НКО презен-
товали свои проекты, реализуемые 
на территории Ленинградской области 
на средства гранта Губернатора и Фон-
да президентских грантов.

Участие в мероприятии приняли 
депутаты  Владимир Бодягин  и  Павел 
Коржавых (оба – «Единая Россия»), ко-
торые отметили актуальность обсуж-
даемых вопросов. Итоги встречи под-
вел председатель постоянной комиссии 
по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
 Еремеев («Единая Россия»).

– Практика показывает, что ор-
ганы власти и некоммерческий сектор 
работают сплоченно, в Ленинград-
ской области создано конструктивное 
поле взаимодействия и предоставля-
ются возможности для реализации 
своих начинаний. Но очень важно, 
чтобы запрос общества был услы-
шан, а наши сограждане воспринимали 
идеи, которые вы продвигаете, чтобы 
мы видели, что гражданское общество 
– это не миф, а реальные люди, каждый 
день создающие полезное и нужное – 
то, что вы показали в своих проектах.
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В заседании Совета приняли уча-
стие также депутаты Законодательно-
го собрания  Саяд Алиев, Дмитрий 
Рытов, Татьяна Бездетко, Станислав 
Еремеев, Сергей Коняев, Михаил 
Коломыцев, Павел Коржавых    (все – 
«Единая Россия»), Александр Смирнов 
(«Справедливая Россия - За правду»). 
Вел заседание председатель постоян-
ной комиссии по местному самоуправ-
лению, административно-территори-
альному устройству, государственной 
и муниципальной службе  Дмитрий 
Рытов,  который познакомил новых 
членов Совета с порядком его работы 
и особенностями голосования.

Вице-спикер  Саяд Алиев  кратко 
подвел итоги законотворческой дея-
тельности представительных органов 
местного самоуправления. В 2022 году 
Законодательным собранием проведе-
но четыре заседания Совета, на кото-
рых рассмотрено 20 актуальных вопро-
сов.

Председатель Избирательной ко-
миссии Ленинградской области  Михаил 
Лебединский  рассказал муниципалам 
о задачах, стоящих перед системой из-
бирательных комиссий Ленинградской 
области и органами местного самоу-
правления в 2023 году.

Выступающий напомнил, что в но-
ябре 2023 – июне 2024 года в муници-
пальных образованиях Ленинградской 
области истекает десятилетний срок, 
на который были утверждены схемы 
избирательных округов по выборам 

Подвели итоги, поговорили о 
выборах и бесхозных автомобилях

14 февраля состоялось первое в 2023 году заседание Совета 
представительных органов муниципальных образований, дей-
ствующего при Законодательном собрании Ленинградской об-
ласти. 

депутатов советов депутатов муници-
пальных образований. Михаил Лебе-
динский подробно изложил алгоритм 
действий при разработке схемы окру-
гов.

Председатель комитета по местно-
му самоуправлению, межнациональ-
ным и межконфессиональным отно-
шениям Ленинградской области  Лира 
Бурак  подчеркнула важность работы 
по разработке схем избирательных 
округов. В настоящее время уже нача-
лось обучение представителей органов 
местного самоуправления. 

Михаил Лебединский  также на-
помнил, что в ближайшее время в ре-
гионе начнется процесс формирования 
944 участковых избирательных комис-
сий (УИК) на пятилетний срок полно-
мочий.

Глава муниципального образова-
ния «Новодевяткинское сельское по-
селение»  Дмитрий Майоров  выразил 
опасения по поводу электронного голо-
сования – насколько оно будет чистым 
и прозрачным.

Главу муниципального образо-
вания Тосненский муниципальный 
район  Александра Канцерева  инте-
ресовали особенности формирования 
избирательных комиссий, требования, 
предъявляемые к кандидатам в члены 
УИК.

Михаил Лебединский  уточнил, 
что в Ленинградской области электрон-
ное голосование пока не применяется 
и очень подробно рассказал об особен-

ностях общероссийского дистанцион-
ного электронного голосования (ДЭГ), 
рассказал о требованиях, предъявляе-
мых к будущим членам УИК.

Подводя итоги обсуждения пер-
вого вопроса, председатель посто-
янной комиссии по государствен-
ному устройству, международным, 
межпарламентским и общественным 
связям   Станислав Еремеев  напом-
нил, что мы, помимо муниципальных 
выборов, стоим на пороге президент-
ской выборной кампании (2024 год). 
«Это определяет особые условия, кар-
динально меняет весь политический 
ландшафт.   Нужно быть готовыми, 
что в новых условиях мы столкнемся 
с целым рядом новых явлений и вызовов. 
Поэтому роль представителей муни-
ципальной власти, наиболее близкой 
к населению - не дать расшатать си-
туацию, не дать разбить нашу сегод-
няшнюю солидарность», – подчеркнул 
выступающий.

Об изменениях в региональное 
законодательство о градостроитель-
ной деятельности в 2023 году проин-
формировал собравшихся первый 
заместитель председателя комитета 
градостроительной политики - глав-
ный архитектор Ленинградской обла-
сти Сергей Лутченко. Отдельно он рас-
сказал о методических рекомендациях 
по разработке Стандарта оформления 
и размещения информационных кон-
струкций на фасадах зданий и в насе-
ленных пунктах Ленинградской обла-
сти. 

Председатель постоянной комис-
сии по жилищно-коммунальному хо-
зяйству и топливно-энергетическому 
комплексу Михаил Коломыцев высоко 
оценил инициативу Комитета по раз-
работке Методических рекомендаций, 
обратил внимание на необходимость 
использовать их во всех муниципаль-
ных районах Ленинградской области, 
дорабатывая и совершенствуя.

Также на заседании была рассмотре-
на актуальная тема «О правовом регули-
ровании вопросов эвакуации разуком-
плектованных транспортных средств». 
С информацией об этом выступил 
заместитель начальника управления 
по надзору за исполнением федерально-
го законодательства прокуратуры Ле-
нинградской области  Алексей  Рубцов. 
Он рассказал о разработанных на уров-
не муниципалитетов правовых актах, 
регламентирующих правоотношения 
в сфере регулирования вопросов эва-
куации разукомплектованных транс-
портных средств.
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Депутаты защищают права 
участников боевых действий, 
получивших инвалидность

Инициатором внесения изменений 
в статью 21 названного областного зако-
на выступил прокурор региона  Сергей 
Жуковский, соинициатором стал депу-
тат  Александр Перминов  («Справед-
ливая Россия – За правду»). Законопро-
ектом предлагается изложить в новой 
редакции пункт 5 21-й статьи, предус-
матривающий создание специальных 
условий для профессионального обу-
чения лиц, получивших инвалидность 
вследствие ранения, контузии, увечья 
или заболевания при выполнении за-
дач в ходе специальной военной опера-
ции на территориях Украины, Донец-
кой Народной Республики и Луганской 
Народной Республики с 24 февраля 
2022 года.

Напомним, изменения в части про-
фессиональной переподготовки героев 
СВО были приняты областным пар-
ламентом 26 октября минувшего года 
по предложению депутатов  Татьяны 
Тюриной  и  Дмитрия Рытова  (оба 
- «Единая Россия»). Новый же зако-
нопроект предлагает распространить 
действие данной нормы на тех, кто стал 
инвалидом в ходе боевых действий 
на территориях Республики Дагестан, 
Республики Таджикистан, Чеченской 
Республики (и прилегающих к ней 

Законопроект «О внесении измене-
ний в статью 1 Федерального закона «Об 
особенностях исполнения обязательств 
по кредитным договорам (договорам  зай-
ма) лицами, призванными на военную 
службу по мобилизации в Вооруженные 
Силы Российской Федерации, лицами, 
принимающими участие в специальной 
военной операции, а также членами их 
семей и о внесении изменений в отдель-
ные законодательные акты Российской 
Федерации» и в Федеральный закон 
«О внесении изменений в Федераль-
ный закон «О Центральном банке Рос-
сийской Федерации (Банке России)» 
и отдельные законодательные акты 
Российской Федерации в части особен-
ностей изменения условий кредитного 
договора, договора займа» разрабо-
тан депутатами фракции «Справедли-
вая Россия – За правду»  Александром 
Перминовым,  Валерией Ковален-
ко, Алексеем Фоминым, Александром 
Смирновым и Анной Хмелёвой.

Действующее федеральное законо-
дательство, в том числе с учетом изме-
нений, принятых в октябре 2022 года, 
регулирует особенности применения 
«кредитных каникул» в отношении 

Новая концепция «кредитных 
каникул» для военнослужащих
Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области на-
правили в Государственную Думу в порядке законодательной ини-
циативы проект федерального закона, предлагающий изменить 
механизм предоставления «кредитных каникул» мобилизованным 
и контрактникам.

На состоявшемся 22 февраля заседании Законодательного со-
брания Ленинградской области были приняты изменения в закон 
«Об образовании в Ленинградской области».

территориях Российской Федерации, 
отнесенных к зоне вооруженного кон-
фликта), Северо-Кавказского региона, 
Республики Южная Осетия, Республи-
ки Абхазия, Сирийской Арабской Ре-
спублики.

- Инициатива подготовлена с це-
лью, чтобы люди, участвовавшие в лю-
бых боевых действиях, имели возмож-
ность нормальной реабилитации, 
чтобы они могли найти себя, получив 
новую специальность, и полноценно 
влиться в жизнь, - отметил Александр 
 Перминов.  - В Ленинградской области 
есть Мультицентр, который занима-
ется помощью инвалидам, важно было 
законодательно утвердить данный во-
прос, чтобы организация могла начать 

работать с пострадавшими в ходе бое-
вых действий.

Депутаты приняли законопроект 
во втором и третьем чтениях.

заемщиков, призванных на военную 
службу по мобилизации в Вооруженные 
Силы Российской Федерации или про-
ходящих военную службу по контрак-
ту, а также лиц, находящихся у них 
на иждивении.

В частности, речь идет о приоста-
новлении исполнения заемщиком сво-
их обязательств на срок, определенный 
заемщиком, но не превышающий срок 
военной службы, или уменьшении раз-
мера платежей в течение льготного пе-
риода.

Авторы инициативы предлагают 
изменить концепцию и вместо нормы 
«приостановление исполнения заем-

щиком своих обязательств на льготный 
период» установить, что в этот период 
исполнение обязательств по кредит-
ному договору осуществляется за счет 
кредитора, то есть банка.

Как отмечается в заключении пра-
вового управления ЗакСа, реализация 
проекта федерального закона может 
потребовать дополнительных средств 
на предоставление субсидий кредит-
ным организациям для возмещения по-
несенных ими затрат в связи с уплатой 
процентов за заемщика.

Тем не менее, депутаты областного 
парламента выразили поддержку зако-
нопроекту.
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Многодетным семьям компенси-
руют платное обучение в колледжах 
и техникумах. Соответствующие изме-
нения в областной Социальный кодекс 
во втором и третьем чтении депутаты 
приняли единогласно. Рассчитывать 
на компенсацию также смогут опекуны 
или попечители трех и более детей.

«Новая мера социальной поддержки 
многодетных позволит компенсиро-
вать им 50% от стоимости платного 
обучения детей в колледжах и тех-
никумах. Ожидается, что уже в 2023 
году компенсацией смогут восполь-
зоваться 103 человека», - рассказал 
председатель Законодательного собра-
ния Ленинградской области  Сергей 
 Бебенин («Единая Россия»).

Компенсация предоставляется 
в том случае, если среднедушевой до-
ход члена семьи не превышает вели-
чины среднего дохода, сложившегося 
в Ленинградской области. В 2023 году 
она будет составлять 39 505 рублей.

По инициативе депутатов 
 фракции «Единая Россия»  Алексея 
 Махотина, Павла Коржавых,  Михаила 

Новые меры социальной поддержки 
для жителей Ленинградской области

22 февраля на очередном заседании Законодательного собра-
ния Ленинградской области депутаты рассмотрели ряд законо-
проектов, направленных на повышение социальной защищенно-
сти граждан.

Макарова  и  Александра Русских  был 
разработан законопроект, чтобы отме-
нить критерий нуждаемости при назна-
чении ежемесячной денежной выплаты 
инвалидам боевых действий или чле-
нам семьи погибшего сотрудника ор-
ганов внутренних дел. Такое решение 
увеличит число получателей пособий, 
которые предназначены для инвали-
дов боевых действий I, II и III группы 
или супругов погибших при исполне-
нии служебных обязанностей сотруд-
ников органов внутренних дел.

Законопроект абсолютно поддер-
живается всеми депутатами, но на дан-
ном этапе важно оценить, насколько 
он будет обеспечен доходной частью 
бюджета.

Приняты изменения в статью 3.5 
Социального кодекса, инициатором 
которых выступил депутат  Михаил 
Коломыцев  («Единая Россия»). Если 
раньше родители могли использовать 
материнский капитал на улучшение 
жилищных условий не раньше, чем 
через год после рождения или усы-
новления третьего ребенка, то теперь 

возможность направить его на уплату 
первоначального взноса, погашение 
основного долга или процентов по жи-
лищному кредиту появится сразу. Это 
особенно важно в случае с ипотекой, 
когда за год сумма кредита может се-
рьёзно увеличиться. 

Депутаты Ленинградской области 
повторно отправят на рассмотрение 
инициативу об изменении 262 статьи 
Трудового кодекса РФ.

«Инвалиды с детства нуждаются 
в особом внимании и поддержке, особенно 
со стороны близких. Необходимо обеспе-
чивать специальный уход, приобретать 
специальную одежду, обувь и приспо-
собления, и после 18 лет эта нагрузка 
не спадает. Возможность увеличить 
возрастной период, когда родители мо-
гут получать дополнительные четыре 
оплачиваемые дня отдыха, до достиже-
ния инвалидами с детства I и II групп 23 
лет депутаты Законодательного собра-
ния обсуждали в мае 2022 года на Днях 
Ленинградской области в Совете Фе-
дерации, где инициатива была одобре-
на. Однако после   этого законопроект 
не получил положительного заключения 
правительства РФ и вернулся на дора-
ботку. Теперь он отправится на рассмо-
трение в Государственную Думу в новой 
редакции. Рассчитываем на поддержку 
наших коллег», - сказал спикер област-
ного парламента Сергей Бебенин.

По расчетным данным депутатов 
Заксобрания, закон может затронуть 
интересы более 14,5 тысяч человек - 
столько примерно в России проживает 
инвалидов I и II группы в возрасте от 18 
до 23 лет.

НОВОСТИ
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С докладом выступил первый за-
меститель председателя Правительства 
Ленинградской области - председатель 
комитета финансов  Роман Марков. 
Он отметил, что комитет внимательно 
изучил инициативу о снижении порога 
для предоставления субсидий на опла-
ту жилищно-коммунальных услуг с 22 
до 15 процентов и высказал ряд сооб-
ражений на этот счет.

В общей сложности в 2023 году 
на различные социальные выплаты, ко-
торые связаны с коммунальными услу-
гами, предусмотрено 3,48 млрд рублей. 
Глава финансового блока подробно 
рассказал о финансовом обеспечении 
мер социальной поддержки по ком-
пенсации оплаты жилого помещения 
и коммунальных услуг. Систему мер 
соцподдержки, созданную в 47 регио-
не,  Роман Марков  назвал «разумной 
и достаточной». Внесение в эту систе-
му предложенных изменений приведет 
к дисбалансу и потребует полного её 
пересмотра.

Руководитель фракции ЛДПР 
Андрей Лебедев, инициировавший 
вынесение вопроса на Правительствен-
ный час, высказал опасение в связи вы-
соким ростом тарифов на услуги ЖКХ.

«Тарифы выросли и на отопление, 

Правительственный час: как 
Ленобласть поддерживает население 
в условиях роста тарифов на ЖКУ
22 февраля на Правительственном часе в рамках 29-го заседания 
Законодательного собрания Ленинградской области обсуждали 
тему поддержки населения в части оплаты коммунальных услуг.

горячую и холодную воду, водоотведе-
ние, вывоз мусора, что вызывает нега-
тивную реакцию населения», – напом-
нил он.

Депутат поинтересовался, насколь-
ко жители проинформированы о воз-
можности предоставления субсидии 
на оплату ЖКХ и не следует ли упро-
стить механизм ее предоставления. 
На эти цели из областного бюдже-
та запланировано 150,6 млн рублей. 
Как сообщила первый заместитель 
председателя комитета по социальной 
защите населения Ленинградской об-
ласти  Виктория Александрова, полу-
чателями данной меры соцподдержки 
в Ленинградской области являются 
на сегодняшний день 10 тысяч 343 че-
ловека. Информирование граждан осу-
ществляется всеми возможными спо-
собами: очно, через «горячую» линию, 
посредством Интернет-ресурсов. 

Парламентарий Николай Кузь-
мин  (КПРФ) просил вернуться к без-
заявительному принципу предостав-
ления льгот для людей преклонного 
возраста, обязав выполнять эту работу 
социальные службы.

Андрей Лебедев  также спро-
сил, какие меры предпринимаются 
для повышения качества предоставле-

ния коммунальных услуг и снижения 
потребления ресурсов, что соответ-
ственно, приведет к уменьшению пла-
тежей, прежде всего, для населения. 
В регионе действует программа повы-
шения энергоэффективности, которой 
предусмотрены различные меропри-
ятия, в том числе оснащение жилых 
домов приборами учета. Кроме того, 
добавил  Роман Марков, запущен гу-
бернаторский проект по автоматизи-
рованной передаче данных с приборов 
учета в единую систему. 

Еще одну болевую точку затро-
нул председатель постоянной ко-
миссии по ЖКХ и ТЭК  Михаил 
 Коломыцев  («Единая Россия»). По его 
словам, необходимо усилить контроль 
за естественными монополиями по ре-
ализации инвестиционных программ.

– Качество услуг в коммунальной 
сфере во многом зависит от состояния 
самой инфраструктуры. Я убежден, 
что по многим сферам, на которые 
Ленобластью устанавливаются тари-
фы или закладывается инвестсостав-
ляющая, контроля за монополиями 
по реализации инвестиционных про-
грамм нет. По факту ремонт не вы-
полняется, и это видно, - подчеркнул 
депутат.

Роман Марков согласился, что нуж-
но искать механизмы для проверки 
выполненных работ с выездом на объ-
екты. 

В свою очередь, вице-спикер  Саяд 
Алиев  («Единая Россия») предложил 
на примере поселения или района опро-
бовать возможность дотировать непо-
средственно нуждающихся жителей Ле-
нинградской области, а для остальных 
сделать экономически обоснованный 
тариф. Такое решение было бы опти-
мальным, поддержал идею глава коми-
тета финансов, но его следует принимать 
в масштабах страны, а сейчас на фе-
деральном уровне нам устанавливают 
планку, выше которой поднять тариф 
для граждан регион не может.

Подводя итог обсуждению, руково-
дитель фракции «Единая Россия»  Олег 
Петров  призвал коллег все-таки исхо-
дить из приоритета региональных пол-
номочий.

«Сначала надо выполнить прямые 
обязательства, а потом, если оста-
ются средства, принимать решение 
о предоставлении льгот. Ленинградская 
область, несмотря ни на что, помогает 
практически всем категориям граждан. 
Важно найти золотую середину, не вы-
ходя за рамки областного бюджета», - 
отметил он.
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Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области при-
няли изменения в областной закон «Об отдельных вопросах орга-
низации и проведения капитального ремонта общего имущества в 
многоквартирных домах…», увеличив объем средств, которые ре-
гоператор может потратить на программу капремонта.

Новая статья определяет, что «сто-
лицей Ленинградской области является 
город Гатчина Ленинградской области». 
Как следует из пояснительной записки, 
выбор Гатчины в качестве региональ-
ной столицы обусловлен исторически-
ми, экономическими, логистическими, 

Устав Ленобласти дополнили статьей 
о столице

29 марта депутаты Законодательного собрания Ленинградской об-
ласти приняли в трех чтениях изменения в Устав Ленинградской 
области, дополнив его статьей 7.1. «Столица Ленинградской об-
ласти».

культурными и политическими факто-
рами.

Так, в этом городе располагался 
центр управления Российской импери-
ей при Павле I, а во второй раз он при-
обрел статус главной императорской 
резиденции в 1881 году, когда в Гатчи-

НОВОСТИ

Абзацем вторым статьи 20 област-
ного закона от 29 ноября 2013 года № 
82-оз «Об отдельных вопросах орга-
низации и проведения капитального 
ремонта общего имущества в много-
квартирных домах, расположенных 
на территории Ленинградской области» 
установлено, что объем средств, кото-
рые региональный оператор ежегодно 
вправе израсходовать на финансирова-
ние программы капитального ремонта, 
определяется в размере, не превыша-
ющем 90% прогнозируемого объема 
поступлений взносов на капитальный 
ремонт в текущем году с учетом остатка 
средств, не использованных региональ-
ным оператором в предыдущем перио-
де.

По данным разработчика, коми-
тета по жилищно-коммунальному хо-
зяйству Ленобласти, в настоящее вре-
мя при установленном объеме средств 
в размере 90% неснижаемый остаток 
некоммерческой организации «Фонд 
капитального ремонта многоквартир-
ных домов Ленинградской области» 

Расход средств на капремонт в 
Ленобласти увеличили с 90 до 97 %

составляет 551,3 млн рублей, а при уста-
новлении объема средств в размере 97% 
неснижаемый остаток составил бы 165,4 
млн рублей. Это, в свою очередь, по-
зволило бы региональному оператору 
оплатить подрядным организациям вы-
полненные работы по капремонту.

Как следует из пояснительной запи-
ски, общая сумма начисления взносов 
на капитальный ремонт с мая 2014 года 
по октябрь 2022 года составляет 20,15 
млрд рублей, общая сумма уплаты взно-

сов – 18,33 млрд рублей. Собираемость 
взносов на капремонт оценивается 
в 90,97%.

При этом, согласно заключению 
Контрольно-счетной палаты Ленин-
градской области, дополнительная по-
требность в финансировании кратко-
срочного плана на конец прошлого года 
составила 1,3 млрд рублей. 

По предложению постоянной ко-
миссии по ЖКХ и ТЭК законопроект 
принят в первом и третьем чтениях.

не жил с семьей император Александр 
III. Помимо этого, город равноудален 
от других крупных населенных пун-
ктов, находится рядом с Петербургом 
и аэропортом «Пулково».

Напомним, что в апреле 2021 года 
Гатчина уже была закреплена в Уставе 
как место размещения органов госу-
дарственной власти Ленинградской 
области. Теперь же в соответствии со 
статьей 131 Конституции РФ и статьей 
60 Федерального закона от 21.12.2021 № 
414-ФЗ «Об общих принципах орага-
низации публичной власти в субъектах 
Российской Федерации» город Гатчи-
на официально утвержден в качестве 
административного центра (столицы) 
Ленинградской области.

Законопроект был принят депута-
тами в первом и третьем чтениях.
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С такой идеей выступили депу-
таты Андрей Лебедев и Игорь Рих-
тиков (оба – ЛДПР). Позже к ним 
присоединились коллеги из фракции 
«Справедливая Россия – За правду» 
Александр Перминов, Валерия Кова-
ленко,  Алексей Фомин и Александр 
 Смирнов.

Согласно законопроекту, в отдель-
ную льготную категорию выделены 
Герои Российской Федерации, ветера-
ны боевых действий на территориях 
СССР, России и других государств, ин-
валиды боевых действий, освобождён-
ные от уплаты транспортного налога 
за одно транспортное средство, заре-
гистрированное на граждан указанной 
категории.

Установлено, что это может быть 
легковой автомобиль с мощностью 
двигателя до 250 лошадиных сил вклю-
чительно, мотоцикл, мотороллер, ка-
тер, моторная лодка или другое водное 
транспортное средство. Для остальных 
категорий, как и прежде, льгота на ма-
шину ограничена мощностью двигате-
ля до 200 л.с.

Примечательно, что в новую катего-
рию льготников дополнительно вклю-

Участники СВО освобождены от уплаты
транспортного налога

Депутаты Законодательного собрания Ленинградской области приняли изменения в статью 3 об-
ластного закона от 22 ноября 2002 года № 51-оз «О транспортном налоге», предусматривающие, в 
частности, расширение льготной категории налогоплательщиков.

чены граждане, принимающие участие 
в боевых действиях или содействую-
щие выполнению задач, возложенных 
на Вооруженные Силы Российской Фе-
дерации, в ходе специальной военной 
операции, в том числе не имеющие ста-
туса ветерана боевых действий.

Во втором чтении к законопроекту 
поступило три поправки, две из которых 
(авторы – депутаты  Андрей  Лебедев, 
Игорь Рихтиков,  Алексей Махотин, 
Александр Рязанов и  Александр Пер-
минов) поддержаны. Парламентарии 
предложили добавить в выделенную 
категорию Героев Советского Союза. 
Еще одна поправка  Никиты Коваля  о 
предоставлении аналогичной льготы 
гражданам, выполняющим доброволь-
ческую (волонтерскую) деятельность 
отклонена, поскольку нуждается в про-
работке.

«Документ разрабатывался мной 
и коллегой по фракции ЛДПР Иго-
рем Рихтиковым, но показательно, 
что к его внесению на рассмотрение 
Законодательного собрания присоеди-
нились депутаты из других фракций, 
и он был принят во втором чтении 
единогласно. Очень важно, чтобы люди, 

принимающие сейчас участие в боевых 
действиях, знали, что им будет ока-
зываться серьезная социальная под-
держка, частью которой стали ново-
введения нашего закона», - подчеркнул 
Андрей Лебедев.

В пояснительной записке к проекту 
закона указано, что льготу следует пре-
доставлять в беззаявительном порядке, 
что, по мнению Управления ФНС Рос-
сии по Ленинградской области, невоз-
можно ввиду отсутствия порядка полу-
чения налоговыми органами сведений 
о гражданах, пребывающих в добро-
вольческих формированиях.

Как следует из заключения Кон-
трольно-счетной палаты, выпадающие 
доходы бюджета при этом оценить 
также не представляется возможным. 
По итогам 2022 года в связи с предо-
ставлением льгот по транспортному 
налогу регион недополучил 129,5 млн 
рублей, в 2023 году прогнозируется 
рост до 134,7 млн рублей.

Законопроект принят в третьем 
чтении. Документ вступает в силу со 
дня его официального опубликования 
и распространяется на правоотноше-
ния, возникшие с 1 января 2022 года.



24 ЯНВАРЬ-МАРТ 2023

НОВОСТИ

Так, Федеральным законом от 28 
июня 2022 года № 218-ФЗ «О внесении из-
менений в Закон Российской Федерации 
«О недрах» введен упрощенный порядок 
предоставления в пользование участков 
недр для разведки и добычи общерас-
пространенных полезных ископаемых 
в целях строительства,  реконструкции 
и капитального ремонта объектов ин-
фраструктуры железнодорожного транс-

29 марта областной ЗакС рассмо-
трел законопроект о внесении измене-
ния в статью 3 областного закона «Об 
отдельных вопросах в сфере регулиро-
вания отношений недропользования 
на территории Ленинградской обла-
сти». Комитет по природным ресурсам 
инициировал его с целью приведения 
областного законодательства в соответ-
ствие с  федеральным. 

Областным железнодорожникам упростят процедуру 
получения недр для строительства инфраструктуры

Бесплатные парковки – многодетным 
семьям

Такой законопроект приняли депутаты на 30-м заседании Законодательного собрания Ленинградской 
области, приводя областное законодательство в соответствие с федеральным.

29 марта областные парламентарии приняли изменения в област-
ной закон «Об организации дорожного движения в Ленинградской 
области».

порта общего пользования. То есть 
субъектам естественной монополии 
в области железнодорожного транспорта 
предоставляется возможность без прове-
дения аукциона получить право пользо-
вания участками недр местного значения 
для вышеобозначенных целей. 

Депутаты приняли соответствую-
щие изменения в областной закон сразу 
в трех чтениях.

Законопроектом, инициирован-
ным депутатом-единороссом Никитой 
Ковалем, предлагается предоставить 
право бесплатного пользования плат-
ной парковкой на территории Ленин-
градской области многодетным семьям 
и многодетным приемным семьям в от-
ношении управляемых ими транспорт-
ных средств.

Как сообщает инициатор в поясни-
тельной записке к проекту закона, в Ле-
нинградской области обсуждается воз-
можность ввода платных парковок в г. 
Мурино и г. Кудрово. При этом исполь-

зование платной парковки затрудни-
тельно для граждан с незначительным 
объемом доходов и необходимостью 
регулярных поездок в различные уч-
реждения, находящиеся на значитель-
ном расстоянии от мест их проживания 
и от мест бесплатной парковки.

Многодетные семьи являются од-
ной из льготных категорий граждан, 
которые могут столкнуться с таким 
существенным препятствием при пере-
мещении на автомобиле. Недостаточ-
ность денежных средств не позволит 
большинству многодетных матерей 

(отцов) припарковать транспортные 
средства вблизи с необходимым им 
для посещения адресом (места рабо-
ты, торговли, получении коммерческих 
услуг и другие общественные места), 
что потребует дополнительного време-
ни для обеспечения доступа к требуе-
мым местам посещения с учетом рас-
стояния. 

Решение этой проблемы, по мне-
нию Никиты Коваля, возможно пу-
тем предоставления одному из членов 
многодетных (многодетных приемных) 
семей права бесплатного пользова-
ния платной парковкой. Предлагаемая 
льгота, считает депутат, будет направ-
лена на улучшение демографической 
ситуации в Ленинградской области 
и ее введение станет мерой финансовой 
поддержки, позволяющей этой катего-
рии граждан не тратить денежные сред-
ства в случаях, когда им понадобится 
воспользоваться платной парковкой.

Законопроект приняли сразу в трех 
чтениях.
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Как подчеркнул председатель ко-
митета ПАСЗР Матвей Чупров, в уни-
кальный национальный код России 
крепко «вшиты» многие народы, про-
живающие в том числе на территории 
Северо-Запада. Вопросы сохранения 
и передачи их культуры, языка и тради-
ций находятся под пристальным вни-
манием региональных властей. О ком-
плексе мероприятий, направленных 
на внимание к культурно-этнографи-
ческому наследию вепсов, проживаю-
щих в Вологодской области, рассказала 
заместитель начальника департамента 
внутренней политики Правительства 
региона Лариса Панева. По её словам, 
численность вологодских вепсов сей-
час составляет около 700 человек.

«На территории Вологодской обла-
сти есть музеи вепсской национальной 
культуры, где сохраняются изделия 
из стекла и керамики, предметы быта, 
одежды и изделия народных промыслов. 
Там проводятся культурные меропри-
ятия и литературные чтения, экс-
курсии на русском и вепсском языках. 
Опираясь на культуру малочисленных 
народов, мы строим мостик между про-
шлым, настоящим и будущим нашего 
сильного и многонационального государ-
ства», - сообщила Лариса Панева.

В свою очередь, председатель по-
стоянной комиссии по здравоохра-
нению Законодательного собрания 
Ленинградской области Александр Пе-
тров подчеркнул, что в каждом регионе 
наработан свой опыт, который полезно 
было бы использовать. Для этого це-
лесообразно создать межсубъектовую 
структуру, которая бы играла коорди-
нирующую роль.

– Вепсы живут в основном в Ленин-
градской области, Вологде и Карелии. 
Например, численность вепсов в Ленин-
градской области в два раза больше, 
чем в Вологодской. Но все мы хоть и об-
щаемся с коллегами, варимся в своем 
соку. Это не совсем правильно. Важно 
посмотреть практики и наработки 

Парламентарии Северо-Запада 
обсудили важность сохранения 
культуры и языка вепсов

2 марта в Вологде, на базе Законодательного Собрания Вологод-
ской области, состоялось заседание постоянного комитета Пар-
ламентской Ассоциации Северо-Запада России по делам Севера 
и малочисленных народов. От Законодательного собрания Ле-
нинградской области в нем участвовали депутаты Валерия Кова-
ленко («Справедливая Россия – За правду») и Александр Петров 
(«Единая Россия»).

в каждом регионе и, взяв лучшее, найти 
общее направление по сохранению вепс-
ских культурных и языковых тради-
ций. Для этого и нужен централизован-
ный орган. Остальное уже приложится, 
- заметил Александр Петров.

Это предложение было поддержано 
коллегами из всех одиннадцати регио-
нов. 

В продолжение темы о саамах, 
проживающих в Заполярье, расска-
зал депутат Мурманской областной 
Думы  Герман Иванов. С предложе-
нием о расширении категории детей, 
проживающих в Арктической зоне 
России, при реализации мероприя-
тий, связанных с их отдыхом и оздо-
ровлением, выступила представитель 
Государственного Совета Республики 
Коми  Татьяна Саладина. Информа-
цию об обращении ПАСЗР к Председа-
телю Правительства России Михаилу 
Мишустину о расширении Перечня 
районов проживания малочисленных 
народов Севера в целях установления 
социальной пенсии по старости, пред-
ставил коллегам Матвей Чупров.

Также в рамках заседания были 
подведены итоги деятельности коми-
тета за 2022 год и рассмотрены планы 
на текущий период.

Заместитель председателя посто-
янной комиссии Заксобрания Леноб-
ласти по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Валерия 
 Коваленко  затронула важную тему 
загрязнения Арктики и его влияния 
на местные сообщества в условиях гло-
бализации и меняющегося климата. 
Депутат считает, что развитие Арктики 
в перспективе может губительно ска-
заться на экосистеме, мы не должны 
забывать, что «Север очень хрупкий». 

«Уже сейчас говорят о планах 
по открытию новых месторождений 
полезных ископаемых, нефти и газа, 
строительстве трубопроводов по все-
му Северу. Это неизбежно отразит-
ся и на народах Арктики, приведёт 
к проблемам оленеводства, сокраще-
нию пастбищ. Тревогу бить пока рано, 
но фокус внимания на вопросы сохране-
ния самобытности народов при мощ-
ном промышленном развитии Арктики 
направить нужно», - считает Валерия 
Коваленко.

Члены комитета решили, что к сле-
дующему заседанию каждый регион 
посмотрит, имеются ли проблемы, за-
трагивающие интересы коренных ма-
лочисленных народов. 

МЕЖПАРЛАМЕНТСКИЕ  СВЯЗИ
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Республика Коми 15 марта собрала на рабочей встрече представителей постоянного комитета по 
культурной политике и туризму Парламентской Ассоциации Северо-Запада России.

Один из вопросов касался оплаты 
медицинских осмотров студентов. Дело 
в том, что перед прохождением произ-
водственной практики в некоторых слу-
чаях учащимся необходимо заключение 
врачебной комиссии. И если вопрос 
с оплатой медосмотров старшекласс-
ников урегулирован законодательно 
(они проводятся в рамках государ-
ственной и территориальной программ 
госгарантий бесплатного оказания ме-
дицинской помощи), то для студентов 
техникумов или колледжей источник 
финансирования этих мероприятий 
не определен.

Парламентская ассоциация по ини-
циативе вологодских коллег вышла 
с предложением обратиться к Пред-
седателю Правительства РФ Михаилу 

В Вологде прошло заседание 
комитета по образованию, науке и 
высшей школе ПАСЗР
Ленинградскую область на встрече представил заместитель пред-
седателя постоянной комиссии по образованию, науке, культуре, 
туризму, спорту и делам молодежи Законодательного собрания 
Ленинградской области Павел Коржавых («Единая Россия»).

Мишустину с просьбой урегулировать 
этот вопрос на федеральном уровне.

Вторая инициатива, представлен-
ная депутатами Законодательного со-
брания Вологодской области, направ-
лена на решение проблемы выплаты 
компенсации непедагогическим работ-
никам, которые участвуют в проведе-
нии государственной итоговой аттеста-
ции. В настоящее время компенсация 
выплачивается только педагогическим 
работникам. Однако на практике к этой 
работе привлекается гораздо больший 
круг специалистов: работники инже-
нерно-технических, административ-
но-хозяйственных, производственных, 
учебно-вспомогательных и медицин-
ских подразделений.

Депутаты Северо-Запада поддер-

От Законодательного собрания 
Ленинградской области в заседании 
участвовали депутаты  Александр 
 Русских и Павел Коржавых (оба «Еди-
ная Россия»). Прошло оно на базе Госу-
дарственного совета Республики Коми.

В ходе заседания комитет обсудил 
изменения в федеральный закон «Об 
объектах культурного наследия (па-
мятниках истории и культуры) наро-
дов Российской Федерации», которые 
при предоставлении федеральных суб-
сидий на ремонт объектов культурного 
наследия предусматривают приоритет 
для зданий, в которых располагают-
ся региональные или муниципальные 
музеи. Кроме того, на парламентское 

О поддержке культуры и туризма Северо-Запада 
говорили в Сыктывкаре

обсуждение были вынесены вопросы 
о порядке передачи археологических 
находок в музейные фонды, о текущем 
содержании федеральных памятников 
истории и культуры, а также о расши-
рении возможностей льготного кре-
дитования инвесторов, реализующих 
проекты по восстановлению и при-
способлению под гостиницы объектов 
культурного наследия. Также депутаты 
обсудили предложение законодательно 
разрешить работать экскурсоводами 
студентам вузов, успешно окончившим 
второй курс профильной специально-
сти.

– Парламентская ассоциация явля-
ется хорошим и очень важным инстру-

ментом для решения общих для всего Се-
веро-Запада вопросов, – отметил  Алек-
сандр Русских. – В Сыктывкаре 
мы делились опытом регионов в  области 
сохранения культурного наследия, 
обсудили обращение к премьер-мини-
стру РФ Михаилу Мишустину, ка-
сающееся реставрации памятников. 
Мы говорили об изменениях параме-
тров программы льготного кредитова-
ния для строительства гостиничных 
объектов с учетом специфики Севе-
ро-Запада, изменениях в законодатель-
ство о гидах, а также познакомились 
с опытом Санкт-Петербурга в обу-
стройстве парковок для туристических 
автобусов. 

жали инициативу вологодских коллег. 
Соответствующий проект федераль-
ного закона уже внесен ими в Госдуму, 
также он направлен в Совет законода-
телей, где концептуально поддержан.

Живое обсуждение вызвал вопрос 
о региональной грантовой поддержке 
системы образования, который подня-
ли представители Мурманской обла-
сти. 

Еще одну проблему сферы образо-
вания, требующую решения, озвучил 
депутат Заксобрания Ленинградской 
области Павел Коржавых:

- После общения со студентами 
и руководством Выборгского агропро-
мышленного техникума узнал о том, 
что многие толковые ребята, которые 
впоследствии показывают хороший ре-
зультат в учебе, приходят после шко-
лы с низким средним баллом. В основном 
это парни из глубинки, которые дома 
заняты хозяйством и не имеют воз-
можности уделить особое внимание 
учебе. Не всегда средний балл – показа-
тель уровня технической подготовки. 
Получается, что рукастые молодые 
люди, которые с детства перебирают 
мотоциклы и другую технику, вылета-
ют из обоймы. Речь, конечно, идет о по-
ступлении на техническую специаль-
ность. Я предложил коллегам подумать 
о том, чтобы сделать квоты для та-
ких ребят из глубинки либо принимать 
их не по среднему баллу, а по результа-
там собеседования.
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Ленинградскую область представля-
ли депутаты Николай Пустотин (пред-
седатель комитета ПАСЗР), Александр 
Русских и Родион Ким, а также дирек-
тор многофункционального центра Ле-
нинградской области Сергей Есипов.

Парламентарии обсудили 7 про-
ектов федеральных законопроектов 
и проектов обращений на федеральный 
уровень, важные проблемные вопросы 
в бюджетной и налоговой сфере, лесной 
отрасли, а также заслушали отчет о ра-
боте комитета в 2022 году и обсудили 
планы работы на ближайшее время.

Члены комитета поддержали зако-
нодательную инициативу Собрания де-
путатов Ненецкого автономного округа 
о принятии Федерального закона «О 
внесении изменения в статью 422 Нало-
гового кодекса Российской Федерации» 
в части установления нормы, согласно 
которой для плательщиков, относящих-
ся к субъектам малого и среднего пред-
принимательства, предусматривается 
освобождение от обложения страховы-
ми взносами сумм начисленных рай-
онных коэффициентов и процентных 
надбавок к заработной плате лиц, рабо-
тающих в организациях, расположен-
ных в районах Крайнего Севера и при-
равненных к ним местностях, а также 
сумм, выплачиваемых работнику в свя-
зи с предоставлением дополнительных 
оплачиваемых отпусков, предусмотрен-
ных на общих основаниях, лицам, рабо-
тающих в районах Крайнего Севера  и 
приравненных к ним местностях.

Также была поддержана законода-
тельная инициатива Законодательного 
собрания Санкт-Петербурга о приня-
тии Федерального закона «О ежегод-
ной денежной выплате в связи с нача-
лом учебного года». Законодательным 
органам – членам ПАСЗР было реко-
мендовано рассмотреть возможность 
разработки мер поддержки законных 
представителей детей, осваивающих 
образовательные программы начально-
го общего, основного общего или сред-
него общего образования в финанси-
ровании расходов в связи с началом 
учебного года с учетом принципа ну-
ждаемости.

Сразу два проекта обращения 
к Председателю Правительства РФ 
Михаилу Мишустину внесло на рас-
смотрение Законодательное собрание 
Вологодской области: по вопросу изме-
нения критериев отбора предприятий 
для участия в национальном проекте 
«Производительность труда» и о не-
обходимости возврата к государствен-
ному регулированию оптовых цен 

В Нарьян-Маре состоялось заседание 
комитета ПАСЗР по экономике и 
бюджетным вопросам
17 марта в Нарьян-Маре на базе Совета депутатов Ненецкого авто-
номного округа состоялось заседание постоянного комитета Пар-
ламентской Ассоциации Северо-Запада России по экономической 
политике и бюджетным вопросам. 

на сжиженный углеводородный газ 
для коммунально-бытовых нужд насе-
ления. Инициативы вологодских депу-
татов были поддержаны.

В рамках обсуждения были рассмо-
трены три вопроса, инициированных 
Мурманской областной Думой, – о под-
держке предприятий судоремонта (в 
части предоставления льготы по налогу 
на имущество для предприятий судо-
ремонта); о необходимости совершен-
ствования системы предоставления до-
таций бюджетам субъектов Российской 
Федерации на частичную компенсацию 
дополнительных расходов на повы-
шение оплаты труда работников бюд-
жетной сферы и о финансовом обе-
спечении осуществления переданных 
полномочий Российской Федерации 
в области лесных отношений.

С докладом об инновационном 
функционале в работе многофункци-
онального центра выступил директор 
многофункционального центра Ле-
нинградской области  Сергей Есипов. 
В частности, он подробно рассказал 
об открытии в нашем регионе «секто-
ра пользовательского сопровождения» 
(СПС) для заявителей. В секторе поль-
зовательского сопровождения заяви-
тель может самостоятельно или с помо-

щью сотрудника МФЦ получить услуги 
на Едином портале государственных 
услуг, региональном портале государ-
ственных услуг, а также воспользовать-
ся иными государственными сервиса-
ми.

В СПС имеется возможность 
отсканировать необходимые для пре-
доставления государственных и муни-
ципальных услуг документы, распеча-
тать результат предоставления услуги. 
Сегодня заявитель может самостоя-
тельно оформить 16 государственных 
услуг. В частности, в электронном виде 
можно подать заявление на выдачу 
и замену паспорта РФ, заграничного 
паспорта, справки об отсутствии суди-
мости, оформить пособие на ребенка, 
а также выдачу государственного сер-
тификата на материнский капитал и др. 
В будущем перечень будет расширять-
ся.

Опыт организации работы МФЦ 
в Ленинградской области понравился 
всем участникам заседания и был взят 
на заметку.

В организационной части засе-
дания  Николай Пустотин  выступил 
с отчетом о работе Комитета за 2022 год 
и проинформировал о планах работы 
на 2023 год.
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В состав ленинградской делегации, 
которую возглавил заместитель пред-
седателя Правительства – председа-
тель комитета по агропромышленному 
и рыбохозяйственному комплексу Олег 
Малащенко, от Законодательного со-
брания Ленинградской области во-
шли председатель постоянной комис-
сии по государственному устройству, 
международным, межпарламентским 
и общественным связям  Станислав 
Еремеев  («Единая Россия»), депута-
ты  Александр Перминов  («Справед-
ливая Россия – За правду») и  Игорь 
 Рихтиков (ЛДПР).

Гостей тепло поприветствовал пер-
вый заместитель Председателя Мин-
ского облисполкома  Сергей Левкович, 
отметив, что это встреча настоящих 
друзей, и поблагодарил их за то, что на-
шли время принять участие в памятном 
мероприятии, посвященном 80-летию 
трагедии в Хатыни.

22 марта представители Ленинград-
ской области посетили государствен-
ный мемориальный комплекс «Хатынь». 
Открытие нового здания музея приуро-
чили к 80-летию Хатынской трагедии. 
Осмотреть уникальную экспозицию 
приехал Президент Беларуси Александр 
Лукашенко. Авторы отошли от инфор-
мационной насыщенности, сделав став-

Станислав Еремеев: «Хатынь – трагедия, память о которой 
мы должны хранить»
Делегация Ленинградской области посетила с официальным визитом Минскую область Республики 
Беларусь. Представители Ленинградской области встретились с белорусскими коллегами в Минском 
облисполкоме, а также посетили государственный мемориальный комплекс «Хатынь», который от-
крылся после масштабной реконструкции.

ку на интерактивность и эмоциональ-
ную погруженность посетителя.

Звенящая тишина и необыкновен-
ный покой пронизывают душу каждого, 
кто попадает в это трагическое и одно-
временно героическое место. Именно 
здесь ясно осознаешь, насколько хрупок 
наш мир. В военное лихолетье нацист-
ские каратели уничтожили тысячи бе-
лорусских деревень. Ровно 80 лет назад 
в огне погибли 149 жителей Хатыни, 
из них 75 детей младше 16 лет.

– Визит в братскую Минскую 
область прошел успешно и показал, 
что у нас очень много общего – единая 
судьба, история… С другой стороны, 
есть вопросы, требующие кооперации 
усилий. Главным событием визита 
стало, безусловно, посещение Хатыни – 
трагедии, память о которой мы долж-
ны хранить. Она олицетворяет все те 
зверства, которые творили на нашей 
земле фашистские оккупанты. Тра-
урный митинг прошел с участием 
Президента Александра Лукашенко 
и делегаций многих регионов. Мы уви-
дели открытие и стали первыми по-
сетителями интерактивного музея, 
созданного специально к этой дате, 
окунулись в то страшное время, – по-
делился своими впечатлениями от уви-
денного   Станислав Еремеев. – Сегодня 

необходимо продолжать поисковую ра-
боту, привлекать молодежь, волонте-
ров, архивных работников, для того 
чтобы каждое преступление, совершен-
ное на нашей земле, нашло свою юриди-
ческую оценку. Думаю, что проект «Без 
срока давности», который реализуется 
в Ленинградской области, реконструк-
ция Нюрнбергского процесса этому спо-
собствуют.

Станислав Еремеев  подчеркнул 
и ещё один важный момент, который 
отмечали все: сегодняшние события 
на Донбассе имеют глубокие корни.

«Попытка очередного крестового 
похода против России требует от нас 
солидарности и адекватного ответа. 
Мы должны сплотиться вокруг руко-
водителя нашей страны, о чем четко 
и ясно высказался глава Беларуси. Мы – 
люди одной судьбы, одного народа, и наше 
славянское братство должно проявить-
ся в полной мере», - сказал депутат.

Всего нацисты провели в Белару-
си свыше 140 крупных карательных 
операций. Были сожжены 9200 сел 
и деревень, 5295 из них сгорели вместе 
с жителями. Данная часть политики ге-
ноцида называлась «выжженная земля» 
— за три года оккупации ее жертвами 
стало 2,2 миллиона белорусских жите-
лей.
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